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И будет 
полиглот

Цены 
не борщат

Рубль 
восстал?

Куда звезды 
шоу-бизнеса 
отправили детей 
учиться с. 11

Знаменитый 
суповой набор 
стал гораздо 
дешевле: 
овощи радуют 
стоимостью с. 7

Что станет 
с курсом валют 
в ближайшее 
время с. 12

Вчера во Владивосток 
на официальную встре-
чу с президентом Рос-
сии Владимиром Пу-
тиным прибыл лидер 
Северной Кореи Ким-
Чен Ын (на фото внизу). 
И приехал он вновь 
на своем фирменном 
бронепоезде. c. 4

ВСТРЕЧА

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

МУЖЕСТВО ДЛЯ ПОБЕДЫ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУс. 5

СРЕДА

Капитан Сергей Белов, который экстренно 
посадил самолет в Новосибирской 
области, повторил подвиг своего отца с. 6 

Сын 
своего 
отца 

Командир экипажа 
Сергей Белов (на фото слева)
совершил посадку Airbus A320 
(на главном фото) в сибирском поле 

Sh
u1

 e
rs

to
ck

/F
O

TO
D

O
M

М
и

ха
и

л 
М

ет
це

ль
/Т

А
С

С

С
тр

и
нг

ер
/Т

А
С

С
,Т

Г 
У

ра
ль

ск
и

х 
ав

и
ал

и
ни

й
/Т

А
С

С



2 ВРЕМЯ ПИК

© АО «Редакция газеты «Вечерняя Москва», 2023. Любая перепечатка без письменного согласия 
правообладателя запрещена. Иное использование статей возможно только со ссылкой на правооб-
ладателя. Приобретение авторских прав: тел. (499) 557-04-24. Рукописи не рецензируются и не воз-
вращаются. Редакция не несет ответственности за содержание рекламных объявлений, сообщений 
информационных агентств и материалов на коммерческой основе. Бесплатно.
Выпуск осуществлен при финансовой поддержке Департамента средств массовой 
информации и рекламы города Москвы.
Адрес редакции 127015, Москва, Бумажный пр-д, 14, стр. 2 
Тел. (499) 557-04-24, факс (499) 557-04-08. Е-mail: vecher@vm.ru
Рекламная служба Тел.: (499) 557-04-01, Е-mail: reklama@vm.ru 
Отпечатано АО «Прайм Принт Москва», 141700, Московская обл., г. Долгопрудный, 
Лихачевский пр-д, 5в. Тираж 330 000 экз. 
Газета зарегистрирована Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций. Свидетельство ПИ № ФС77–58565 от 4 июля 2014 года. 
Срок сдачи номера в печать 13.09.2023, 12:30. Дата выхода в свет 13.09.2023, № 104 (1497)

Учредители ГУП г. Москвы «Московский ордена Ленина и ордена Трудового Красного Знамени 
метрополитен имени В. И. Ленина». 129110, Москва, пр-т Мира, 41, корп. 2
АО «Редакция газеты «Вечерняя Москва». 127015, Москва, Бумажный пр-д, 14, стр. 2
Издатель  АО «Редакция газеты «Вечерняя Москва». 127015, Москва, Бумажный пр-д, 14, стр. 2
Главный редактор А. И. Куприянов Генеральный директор Георгий Рудницкий
Шеф-редактор Алена Прокина Редакционный совет Александр Шарнауд (1-й заместитель 
главного редактора), Сергей Серков (заместитель главного редактора), 
Алексей Зернаков (заместитель главного редактора, шеф-редактор утреннего выпуска), 
Юлия Тарапата (заместитель главного редактора, редактор отдела «Московская власть»), 
Ксения Ефимкова (шеф-редактор еженедельного выпуска), Александр Костриков (арт-директор), 
Ольга Кузьмина (обозреватель)
Выпускающий редактор номера Светлана Карамнова

VM.RU

Средняя аудитория одного номера — 548 400 читателей в возрасте 16 лет и старше 
(по данным Mediascope, NRS-Москва, 16+, декабрь 2022 — апрель 2023)

12+

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Москва Вечерняя, среда, 13 сентября 2023 года, № 104 (1497), vm.ru  

Инфраструктура

■ Маршруты наземного 
транспорта в районе 
новых станций метро 
«Пыхтино» и «Аэропорт 
Внуково» изменятся 
16 сентября. 
Добираться до открывших-
ся объектов будет намного 
удобнее.
Изменения коснутся 9 марш-
рутов в Новой Москве и За-
падном округе. Вне сезона 
отпусков на них соверша-
ется более 650 тысяч поез-
док. Теперь транспорт будет 
ходить чаще и подъезжать 
ближе к новым станциям 
метро, сократится время 

в пути и время ожидания на 
остановках.
— Ранее мы уже улучшили 
маршруты 878 и 889 — те-
перь они останавливаются 
у вестибюля новой станции 
метро «Аэропорт Внуково» 
и ближе к терминалу аэро-
порта. Мы продолжаем соз-
давать комфортные связи 
у новых станций метро, что-
бы как можно больше жите-
лей города смогли строить 
удобные маршруты, — рас-
сказали в столичном Депар-
таменте транспорта. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Транспорт ближе  

Автобус «Мосгортранса» на остановке в поселении 
Внуковское в Новой Москве

■ Вчера заместитель 
мэра Москвы по вопро-
сам градостроительной 
политики и строитель-
ства Андрей Бочкарев 
рассказал о том, какие 
станции метро появятся 
в ближайшие десять лет 
в столице. 
З а  п о с л е д н и е 
12 лет сеть сто-
личного метро-
политена увели-
чилась в 1,6 раза. 
С 2011 года откры-
то 114 станций го-
родской подземки 
и Москов ского 
ц е н т р а л ь н о г о 
кольца. В планах 
на ближайшие годы — стро-
ительство еще трех линий 
подземки: Рублево-Архан-
гельской, Троицкой и Бирю-
левской. Появления каждой 
из них с нетерпением ждут 
миллионы горожан, для 
которых путь до дома, мест 
учебы, работы и отдыха 
станет короче, комфортнее 
и, конечно же, быстрее. 
— В настоящее время в Мо-
скв е с троится порядка 
35 километров новых линий 
и 15 станций метро. Всего 
в наших планах на горизон-
те 10 лет запроектировать 
и построить 39 станций 
метро. Это позволит обе-
спечить высокую пешую 
доступность станций прак-

Все турникеты, 
которые при-
нимают оплату 
по биометрии, 
научились делать 
комплименты. 
Как сообщила 
заместитель 
начальника Мо-
сковского метро-
политена Юлия 
Темникова, сей-
час заряд пози-
тива пассажирам 
дарит 881 турни-
кет в подземке 
и на МЦК.

Тем
време-
нем

тически для всех жителей 
Москвы, — подчеркнул Ан-
дрей Бочкарев.
По словам заместителя мэра 
города, благодаря комплекс-
ному подходу к формирова-
нию единого транспортного 
каркаса у москвичей появля-
ется больше возможностей 
для составления маршрутов.
— А значит, лучше распреде-
ляются потоки пассажиров, 
снижается загруженность 
общественного транспорта 
и сокращается время в пу-
ти, — добавил он.
Так, Рублево-Архангель-
ская линия протянется на 

северо-запад столицы, от 
станции Большого кольца 
«Шелепиха» до территории 
Рублево-Архангельское. Для 
пассажиров, работающих 
в районах Митино, Строги-
но и Хорошево-Мневники, 
время в пути сократится 
в полтора раза. Ветку по-
строят в два этапа, на пер-
вом сдадут шесть станций, 
на втором — две. 
Троицкая линия получит 
17 станций. Она пройдет от 
станции «ЗИЛ» и дойдет до 
Новой Москвы. Запуск этой 
ветки положительно ска-
жется и на дорожной сети 

в районах, примыкающих 
к новым станциям метро: 
улучшится транспортная 
ситуация на юго-западе 
и юге столицы. Бирюлев-
ская — перспективная ра-

диальная ветка, которая 
будет обслуживать районы 
на юге столицы. Ее сейчас 
проектируют.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Почти 40 новеньких 
станций 
В ближайшие десять 
лет метро обрастет 
еще несколькими 
линиями 

Знаете ли вы, что

Бирюлевская и Тро-
ицкая линии пересе-
кутся. Также с Бирю-
левской можно будет 
сделать пересадку 
на МЦК. В планах 
строить линию двумя 
этапами. 

Подземка 
охватит 
практи-
чески все 
районы 

Цифра

километров составит 
протяженность Троиц-
кой линии метро. Она 
станет одной из самых 
длинных в Москве. 

4 0
Проекты станций 
«Звенигородская» 
Рублево-Архангельской 
линии (1) 
и «Остров мечты» 
Бирюлевской 
линии столичного 
метрополитена (2) 

на Бирюлевской линии 
разместятся 10 стан-
ций с рабочими на-
званиями: «ЗИЛ», 
«Остров мечты», «Кле-
новый бульвар», «Ку-
рьяново», «Москво-
речье», «Кавказский 
бульвар» и другие.
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Закон

■ Минтранс согласует 
дорожную карту на 2023–
2026 годы. В планах 
среди прочего указано 
«дополнительное нор-
мативно-правовое ре-
гулирование развития 
СИМ (средств индивиду-
альной мобильности)». 
По этому документу 
можно понять, какие 
ограничения ждут само-
катчиков в будущем.
В Правилах дорожного дви-
жения теперь появится  тер-
мин «лицо, использующее 

для передвижения средство 
индивидуальной мобиль-
ности». Также хотят ввести 
понятия «опережение пеше-
хода» и «обгон пешехода». 
Минтранс собирается про-
писать условия, при кото-
рых такой обгон возможен.
Изменится и порядок кон-
троля за передвижением 
самокатчиков. Например, 
их заставят выполнять тре-
бования ГИБДД об останов-
ке и обяжут проходить мед-
освидетельствование на со-
стояние опьянения. Будут 

Самокатчик попадет 
в реестр 

Студент Алексей Митяев предпочитает арендовать 
самокаты через городские сервисы проката 

установлены и обязанности 
владельцев самокатов, по-
павших в ДТП. А еще росси-
ян обяжут вносить сведения 
об их самокатах в специаль-
ный реестр. По сути это про-
цедура сродни постановке 
машины на учет в ГИБДД. 
— Частные СИМ выйдут из 
серой зоны, — говорит ди-
ректор Ассоциации опера-
торов микромобильности 
Ксения Эрдман. — Владелец 
самоката должен будет реги-
стрировать его в федераль-
ном реестре. Я подозреваю, 
что это будет сделано по 
упрощенному пути, через 
Госуслуги. Для пешеходов 
де-юре ничего не изменит-
ся. Они и так — приоритет-
ный участник движения 

в пешеходной зоне. Их и без 
того нельзя обгонять, без-
рассудно подрезая. Если 
рассматривать поправку, 
которая предусматривает 
штрафы за обгон пешехода, 
то тут есть вопросы к кон-
тролю — кто и каким обра-
зом будет фиксировать, что 
был совершен обгон пеше-
хода с нарушением правил.
В принципе, научиться кон-
тролировать то, как владель-
цы самокатов ведут себя на 
дороге, по словам эксперта, 
задача вполне реализуемая. 
Это можно сделать с помо-
щью интеграции на частные 
самокаты систем ГЛОНАСС 
или GPS. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин 
открыл Академию 
спорта на улице Юрия 
Никулина. 
Позади два года работы. 
Строители с гордостью по-
казывают спортивную но-
винку на улице Юрия Ни-
кулина. К академии ведут 
мощеные дорожки и лесен-
ки. Пешеходный маршрут 
в районе пролегает вдоль 
аккуратно постриженных 
газонов, мимо панорамных 
окон светлых и простор-
ных залов, в которых вовсю 
тренируются юные спор-
тсмены. Новый комплекс 
настолько вписался в мест-
ную застройку, что одну из 
его крыш решили сделать 
эксплуатируемой — можно 
прогуляться прямо по ней, 
выйти к одному из самых 
зеленых парков в столице — 
Петровскому.
— Первок лассный объ-
ект, — мэр дал высокую 
оценку Академии спорта.
Собянин пообщался с маль-
чишками. В одном из поме-
щений застелен газон — ис-
кусственное поле позволяет 
гонять мяч, отрабатывать 
пасы, удары по воротам 
как на настоящем большом 
стадионе. В память о встре-
че мэр оставил автограф на 
черно-белом мяче. А на дру-
гой площадке внутри акаде-
мии носятся по льду буду-
щие хоккеисты. Оттачивать 
технику в Академии спорта 
«Динамо» можно с ранних 
лет. Сделать новый центр 
притяжения для спортсме-
нов по высшему разряду 
было для специалистов де-
лом чести. Рядом — велико-
лепный стадион «Динамо». 
Академия дополнила спор-
тивный кластер на Ленин-
градке.
— Это родное место для 
спортивного общества «Ди-
намо», — подчеркнул мэр. 
Пообщавшись с ребятами, 
которые занимаются фут-
болом и хоккеем на базе 

Академии спорта, мэр Мо-
сквы пожелал им стать на-
стоящими чемпионами. Все 
условия для этого созданы. 
— Уверен, комплекс займет 
важное место в спортивной 
жизни города, — заявил гла-
ва столицы, оценив уровень 
комфорта в академии. 
Мэр отметил, что новый 
спортивный манеж пред-
назначен для всесезонных 
занятий. По своим масшта-
бам он стоит в одном ряду 
с крупнейшими спортив-
ными сооружениями Мо-

сквы, построенными в по-
следние годы. Здесь также 
можно прийти в гимнасти-
ческий зал, сделать первые 
шаги в фигурном катании, 

найти себя в игровых видах 
спорта — баскетболе, во-
лейболе и гандболе — либо 
отвести ребенка в зал еди-
ноборств. 
Тренировки уже начались. 
Вскоре для юных спортсме-
нов планируется организо-
вать мастер-классы профес-
сиональных тренеров Цен-
трального стадиона «Дина-
мо» имени Льва Яшина.
В перспективе на базе акаде-
мии «Динамо» предполага-
ется проводить тренировки 
по спортивной гимнастике 

для воспитанников Москов-
ского городского физкуль-
турно-спортивного объ-
единения. В здании создана 
безбарьерная среда для ма-
ломобильных граждан. Еди-
новременно спорткомплекс 
может принять до 570 участ-
ников и 1500 зрителей.
Столичные власти отме-
чают: за последние годы 
в Москве появилось много 
значимых спортивных соо-
ружений, крупных и локаль-
ных арен, мировых по своей 
значимости стадионов. По 
данным мэрии города, на-
чиная с 2011 года в столице 
построено свыше 190 объ-
ектов спортивной инфра-
структуры.

Только в нынешнем году 
введено в эксплуатацию 
12 объектов, включая ледо-
вый дворец «Кристалл» на 
территории легендарного 
олимпийского комплекса 
«Лужники», ледовый каток 
«Сталкер» в Куркине, Дво-
рец спорта «Некрасовка», 
ФОК с бассейном «Качалов-
ский» в Северном Бутове 
и другие.
— В планах до конца года — 
завершить строительство 
еще шести объектов спорта, 
среди которых два физкуль-
турно-оздоровительных 
комплекса в районах Вну-
ково и Бибирево, спортком-
плекс для школы олимпий-
ского резерва № 65 «Ника» 
на Волжском бульваре, 
а также спортивный учебно-
тренировочный комплекс 
Академии фигурного ката-
ния «Ангелы Плющенко» на 
Востряковском шоссе, — от-
метили в городской мэрии.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Академия ждет 
своих чемпионов
«Динамо» получило современный 
комплекс для тренировок

Еще шесть 
спортивных 
объектов 
построят 
к январю 

12 сентября 2023 года. 
Мэр Москвы 
Сергей Собянин 
пообщался с юными 
спортсменами 
из новой Академии 
спорта «Динамо»

В соцсетях Сергей Со-
бянин сообщил о вос-
требованности двух 
транспортных ар-
терий: Московского 
центрального кольца, 
за семь лет работы 
которым воспользо-
вались 945 миллио-
нов раз, и четвертого 
Московского цен-
трального диаметра. 
За три дня его работы 
полмиллиона человек 
совершили поездки 
на новом, четвертом 
железнодорожном 
маршруте. 

Тем временем
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Официальное американское издание Washington 
Post выразило озабоченность визитом Ким Чен 
Ына в Россию, приведя слова координатора Со-
вета по нацбезопасности США: «КНДР продолжает 
рассматривать возможность военного снабжения 
военных операций России на Украине, — полагает 
Джон Кирби. — По условиям возможных соглаше-
ний (КНДР и России) Россия может получить раз-
ные виды вооружений».
— В Северной Корее скопилось огромное число во-
оружений и боеприпасов: страна постоянно гото-
вится к войне, — пояснил военный эксперт, полков-
ник ВС РФ в отставке Андрей Земцев. — При этом 
большая часть запасов КНДР — советские снаряды 

и ракеты, которые очень хорошо совмещаются 
с нашими системами вооружений.
Впрочем, как считает эксперт, разговор Ким Чен 
Ына и Владимира Путина пойдет о значительно 
более широком сотрудничестве.
— Россия, КНДР и Китай создают на Тихом океане 
блок, который, если нужно, будет противостоять 
альянсу США, Британии и Австралии. Штаты явно 
пытаются ослабить Россию, воюя с ней на Украине. 
На очереди у них Китай — готовится война за Тай-
вань. Если Россия и Китай проиграют, то КНДР — 
конец. Поэтому Ким Чен Ын — с нами.
Борис Орлов
vecher@vm.ru

Для чего прибыл Ким?

■ Вчера Ким Чен Ын 
вместе со своей свитой 
прибыл во Владивосток  
на своем уникальном 
бронепоезде чучхе. 
Встречали Кима в Рос-
сии с оркестром, крас-
ной дорожкой. И он 
уже успел встретиться 
с Владимиром Пути-
ным на космодроме 
Восточный. 

Бронированная 
традиция
Спецпоезд главы КНДР со-
стоит из 20 вагонов, которые 
тонированы наглухо. Они 
обшиты сталью для защиты 
от взрывов бомб. Интерьер 
поезда, кстати, весьма изы-
скан: белые стены, шторы 
цвета слоновой кости, ярко-
розовые кожаные диваны 
и плазменные панели. Кста-
ти, отдельный вагон выде-
лен под бронированный 
«Мерседес» товарища Ына.

— Бронепоезд — своеобраз-
ный символ дружбы России 
и КНДР. Первый железнодо-
рожный спецсостав перво-
му главе республики Ким 
Ир Сену подарил лично 
Сталин, — рассказывает 
кандидат исторических 
наук, преподаватель МГУ 
Виктор Трефилов. — Поезд 
напоминал плацкарт того 
времени — для маскиров-

ки. При этом его обшивка 
была намного толще, чем 
у обычных гражданских со-
ставов. Поезд был очень тя-
желым и не мог разгоняться 
более чем на 60 км/час.
Считается, что «поезд № 1» 
за все время правления Ким 
Ир Сена (управлял КНДР 
с 1948 по 1994 год. — «МВ») 
продела л путь д линой 

в 368 тысяч километров. 
Кстати, Ким Чен Ир, сын 
Ким Ир Сена, появился на 
свет в Хабаровском крае, 
село Вятское. Он не пере-
носил самолетов. В его рас-
поряжении было шесть 
спецпоездов, оборудован-
ных по последнему слову 
техники. В поезде Ким Чен 
Ир и умер: прямо в вагоне-
кабинете в 2011 году.

И космическая связь
Бывший полпред прези-
дента в Дальневосточном 
федеральном округе Кон-
стантин Пуликовский ез-
дил в поезде лидера КНДР 
и описал его убранство так:
«Все сделано изысканно, 
со вкусом, отличалось по-
вышенным комфортом. 

Корейский состав имел 
космическую связь, во всех 
вагонах — компьютеры 
с общей сетью ».
Также в поезде есть ваго-
ны, предназначенные для 
службы протокола и журна-
листов, вагон-резиденция 
и даже банные вагоны, не 
говоря уже о специальных 
мастерских. 

Огурчиков да сала
Кстати, вся династия Ки-
мов во время визитов в Рос-
сию просила пельменей. 
Обязательно пробовали 
соленый бочковой огурец 
и сало. Ким Ир Сен и Ким 
Чен Ир просили пельмени 
и выпивали рюмку русской 
водки. В 2019 году Ким Чен 
Ын и его делегация также 
запросили традиционную 
русскую кухню — пельме-
ни и борщ.
Борис Орлов
vecher@vm.ru

Чучхе приехал 
к борщу
Лидера Северной Кореи в России 
ждет насыщенная программа

12 сентября 
2023 года. Ким Чен 
Ына торжественно 
встречают 
на станции Хасан

Вагоны поражают изы-
сканностью интерьера 

В Россию вернулись юмо-
ристы Сергей Писаренко 
и Евгений Никишин. Быв-
шие участники команды 
КВН «Уездный город» не-
сколько лет  з арабаты-
вали деньги на Украине 
и осудили спецоперацию.
«Над нами пролетали ра-
кеты, взрывались снаряды, 
взорван роддом, в котором 
должна была рождаться моя 
дочь, — говорил Писаренко 
в кадре рядом с Никиши-
ным. — Надеяться и сохра-
нять иллюзию, что бомбы 
летят в военные 
объекты, — это 
самая большая 
о ш и б к а .  П о -
гибают граж-
данские люди, 
невинные ни 
в  ч е м  д е т и » . 
Под этот фейк 
про «бомбежки 
роддома в Киеве» укропро-
паганда тут же состряпала 
очередную фальшивку про 
«бомбардировку роддо-
ма в Мариуполе» и фейки 
об «у бийс тв ах мирных 
жителей в Буче» и про-
чих «зверствах русских». 
При этом Писаренко с Ни-
к и ш и н ы м  п р од о л ж а л и 
сниматься в украинских 
шоу. А затем, уже в России, 
веселили народ на круиз-
ном лайнере в Сочи. Вы-
ступали и на корпоративах 
в родном Магнитогорске.
Теперь вот хотят сыграть 
спектакль «Мужчина нарас-
хват» в Театре Терезы Ду-
ровой во Дворце искусств 
Ленинградской области.
«Мы русские и любим Роди-
ну! Я живу в Москве, переез-
жать никуда не собираюсь, 
не верьте никаким слухам, 
что якобы я эмигрировал 
в Эстонию», — сообщал Пи-
саренко. Юморист клянется, 
что он лишь актер и нахо-
дится «вне политики».
Уф... Понять парней можно. 
Ну работали они на Укра-
ине, мотались между Мо-
сквой и Киевом. У Писарен-
ко даже вторая жена — укра-
инка. А тут — спецоперация. 
Украинцы, я думаю, пришли 
к российским комикам и на-
стоятельно попросили «рос-
сийскую агрессию» осудить. 
Те, понятно, согласились, 
чтоб и дальше на шоу пу-
скали и источник дохода не 
потерять. Тогда ведь в твор-
ческой среде плюнуть в Рос-
сийскую армию было почти 
обязательным. И Иван Ур-
гант о спецоперации плохо 

высказался, и Евгений Ми-
ронов. Куча артистов и во-
все «показательно» уехали. 
Ну кто ж тогда знал, что 
их иноагентами объявят 
и этим фактически запре-
тят работать в России? Они 
ж как думали? Мы выскажем 
«фи», чтобы оставаться сре-
ди своих «рукопожатными», 
и будем жить, как жили. До 
поры до времени так бы-
ло. А теперь эти «фи» стали 
вспоминать. Того же Писа-
ренко, например, вырезали 
из шоу «Три аккорда». Вот он 

теперь и пишет, 
что страсть как 
Родину любит. 
В о о б щ е ,  м н е 
кажется, коми-
кам в политику 
лезть не нуж-
но. Вот другой 
кавээнщик, Во-
ва Зеленский, 

сначала в Москве жил и за-
рабатывал. В шоу снимался. 
Потом на Украину вернулся, 
пошел в политику и о своем 
«московском» периоде да-
же не упоминает. Ну как: он 
ведь русских веселил, злых 
орков. К чему этот «позор» 
вспоминать? 
Или вот Даня Милохин. 
21 год. Еще один клоун. То 
ли рэпер, то ли блогер, то 
ли актер. Короче, «известен 
своей известностью». Тоже 
осудил спецоперацию, сва-
лил, а потом вернулся и ляп-
нул буквально следующее: 
«Уехал тогда сгоряча, рвать 
все связи было глупо. С воз-
растом становишься терпи-
мее и понимаешь, что стра-
ны, как и люди, заслужи-
вают второго шанса. Я даю 
этот шанс, поэтому я здесь». 
Ну вот как дурачка осудить? 
Ведь он дал нам второй 
шанс, значит, верит. Вчера, 
правда, вновь улетел, заслы-
шав, что его могут в армию 
призвать. Ох, Даня, Даня... 
Молчать бы тебе по ряду во-
просов. Глядишь, за умного 
бы сошел. А теперь в Россию 
и не вернуться уже — иначе 
в армию попадешь, долг Ро-
дине отдавать придется. Так 
бы тихо откосил, больным 
прикинулся. А теперь — ни 
Родины, ни прежних дохо-
дов. Будешь всю жизнь по 
Дубаям потеть. 
К чему я это? А к тому, что 
шут, развлекатель публики, 
должен знать свое место. 
Времена нынче непростые, 
люди нервные. Не то ляп-
нул — потерял доходы. Ак-
куратнее все-таки надо.

Клоун вернулся, а цирк 
на Украине остался 

Никита Миронов
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Прямая 
речь

В нынешних условиях 
построения многопо-
лярного мира такой 
партнер, союзник, 
как КНДР, конечно, 
может быть весьма 
полезен России. Се-
верная Корея может 
поделиться своим 
опытом преодоления 
санкционного давле-
ния и эффективного 
развития промыш-
ленности, в первую 
очередь военной.

Денис Денисов
Политолог
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда каж-
дый день приходят сот-
ни мужчин, которые ре-
шили стать участниками 
специальной военной 
операции. Корреспон-
дент «МВ» пообщался 
с будущими солдата-
ми Вооруженных сил 
России.

Хочу, чтобы сын 
гордился
Рамину Тагирову (фамилия 
изменена. — «МВ») 37 лет. 
Он родился в Саратовской 
области, но уже третий 

год живет в подмосковном 
Красногорске. Рамин же-
нат, вместе с супругой вос-
питывает маленького сына. 
Отправиться в зону военной 
специальной операции его 
заставила нынешняя ситуа-
ция в мире.
— Надоело смотреть на 
кривляние этих западных 
и прозападных клоунов, — 
говорит боец. — Надоели 
их странные «гендерные 
различия». Смотрю на это 
и удивляюсь. Куда катится 
весь мир «коллективно-
го Запада»? Может быть, 
в большинстве своем на-
селение там и не такое, но 
многие главы европейских 
государств вместе с их хозяе-
вами — США — занимаются 
откровенным сатанизмом.
Срочную службу Рамин 
проходил в Воздушно-де-
сантных войсках. Что такое 
армия, десантник знает не 
понаслышке. Тем более, по 

словам бойца, многие его 
однополчане уже отправи-
лись в зону боевых действий 
на Украину.
А родные не только пере-
живают, но и гордятся им. 
Сыну Рамина всего лишь 
полтора годика, но после 
выполнения военного кон-
тракта боец вернется и обя-
зательно расскажет, что 
смог защитить его Родину.
— Уверен, что ребенок будет 
мною гордиться, — говорит 
Рамин.
Ну и, конечно, заработать 
на контрактной службе — 

тоже не лишнее, признается 
Тагиров. 
— Хоть у меня есть неплохая 
работа, но деньги от Мини-
стерства обороны точно 
пригодятся. Плюс надеюсь, 
что льготы, которые обеспе-
чивает государство, помогут 
моей семье в дальнейшем. 
Но, конечно, я иду на спец-
операцию не из-за денег. 
Просто стыдно, что я — сол-
дат ВДВ России — отсижива-
юсь тут, когда на передовой 
нужно помочь нашим ребя-
там, — подытожил будущий 
контрактник.

Хорошо помню 
армейский опыт
Сергею Воскобойникову 
(фамилия изменена.   — 
«МВ») 58 лет. Да, и таких 
возрастных контрактни-
ков здесь немало. Опытные 
мужчины с высоты своих 
прожитых лет могут пра-
вильно и реально оценить 
все то, что происходит сегод-
ня в мире. Сергей отмечает: 
он уже понял, что каждому 
россиянину надо выбрать 
четкую позицию. А усидеть 
на двух стульях невозможно, 

хотя таких сегодня немало. 
Особенно среди «творче-
ской интеллигенции».
— Многие «люди с просвет-
ленными лицами» якобы 
выступают за все хорошее, 
за мир во всем мире, но как 
будто мы за все плохое! — 
возмущается боец. — Толь-

ко эти люди видят  в се 
однобоко. Экспансию аме-
риканцев и продвижение 
НАТО плюс постоянные 
расстрелы Донбасса они не 
заметили, а «злую русскую 
армию» во главе с Владими-
ром Путиным разглядели 
сразу. И что самое смешное: 
все эти уехавшие артисты 
и общественные деятели, 
осуждающие нашу страну, 
неужели не догадываются, 
что народ все понимает? 
Все уже давно осознали, что 
за этими словами стоит ба-
нальная жадность человека. 
Или им Запад платит, чтобы 
они «гавкали» на Россию, 
или они просто набрали не-
движимости за границей. 
Кстати, на деньги, зарабо-
танные в России! А теперь 
боятся, что ее у них отнимут. 
И от этой жадности такие 
предатели начинают нести 
всякую чушь. Прекрасно, 
что нормальных людей в на-
шей стране подавляющее 
большинство.
Сергей родом из Ярославля. 
Там он работал столяром-
краснодеревщиком. Несмо-
тря на то что дела на работе 
шли хорошо (Сергей — спе-
циалист высокого класса), 
мужчина все бросил и ре-
шил отправиться в зону бо-
евых действий. 
Срочную службу он про-
ходил в свое время в во-
йсках Военно-воздушных 
сил. Работал на аэродроме 
по обслуживанию боевых 
самолетов. Сергей уверен, 
что армейский опыт он не 
забыл, а если техника и шаг-
нула вперед, то всегда готов 
учиться. Поскольку только 
терпение, труд и мужество 
солдат приблизит нашу по-
беду над сегодняшним фа-
шизмом.
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Иду на фронт 
не ради денег
Будущие контрактники готовы 
выполнять боевые задачи

Военнослужащий 
группы огневой 
поддержки ВС РФ  
выполняет задачу 
в зоне проведения 
спецоперации 

Прямая 
речь

Дорогие воины-кон-
трактники, офицеры, 
братья! С честью и до-
стоинством выполни-
те свой воинский, про-
фессиональный долг 
перед Родиной, выпол-
ните священную мис-
сию по избавлению 
братского украинского 
народа от скверного 
неофашизма, банде-
ровского национализ-
ма, которым не место 
на земле Новороссии 
и Украины.

Борис Козаченко
Ветеран первой 
и второй чеченских 
войн

Только тер-
пение, труд 
и мужество 
приблизят 
победу 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Ев
ге

ни
й

 Б
и

ят
ов

/Р
И

А
 Н

ов
ос

ти



6 РЕЗОНАНС Москва Вечерняя, среда, 13 сентября 2023 года, № 104 (1497), vm.ru  

■ Вчера утром самолет 
Airbus A320 авиакомпа-
нии «Уральские авиали-
нии» совершил аварий-
ную посадку в чистом 
поле в Убинском районе 
Новосибирской области. 
На борту были более 
160 пассажиров и шесть 
членов экипажа. «Вечер-
ка» узнала подробности.

Сложное решение
По словам гендиректора 
«Уральских авиалиний» 
Сергея Скуратова, у лайне-
ра А320, прилетевшего из 
Сочи, отказала одна из ги-
дросистем при заходе на по-
садку в Омске. 
— В этой ситуации по всем 
нормативным документам 
у командира очень мало 
времени, — отметил Ску-
ратов. — Он должен уйти на 
второй круг и оценить воз-
можные опасности. Коман-
дир принял обоснованное 
решение уйти на запасной 
аэродром в Новосибирске.
Из-за нехватки топлива пи-
лот был вынужден посадить 
самолет на пшеничном 
поле. Никто при этом не 
пострадал. Пассажиры эва-
куировались по надувным 
трапам. Им всем выплатят 
по 100 тысяч рублей. А при-
чины происшествия тща-
тельно расследуют. Самолет 
будут восстанавливать. Его 
эвакуация с места посадки 
может занять месяц и более.
 

Мечтал продолжить 
династию 
Посадить самолет смог ко-
мандир воздушного судна 
Сергей Белов, уроженец 
Волгограда. 28 сентября 
Сергею исполнится 33. 
Летчик он потомственный. 
Вчера Белов повторил под-
виг своего отца, Владимира 
Лацабидзе, который 34 года 
назад, командуя лайнером 
Ту-154, спас жизни и здоро-
вье пассажиров, экстренно 
посадив судно с неисправ-
ностью в аэропорту Одессы. 
А дед Сергея был военным 
штурманом.
— Я не представляю для себя 
другой профессии, — гово-
рил ранее Белов. — Мечтаю 
продолжить знаменитую 
летную династию.
Еще в составе экипажа бы-
ли второй пилот Эдуард 
Семенов и бортпроводни-
ки Дарья Глушакова, Айша 
Гумметова, Дмитрий Рябов 
и Дмитрий Костылев. 
Семенов — из Березовско-
го, отец троих детей. После 
посадки он позвонил жене 
Анне, успокоил ее.
— Сказал, не волнуйся, сей-
час в новостях показывать 
будут, — делилась Анна 
с прессой. — Посадил само-
лет в поле — правда, не в ку-
курузном, а в пшеничном. 

По словам Эдуарда, эмоции 
он спрятал «далеко-далеко»:
— Они мешают выполне-
нию профессиональных 
обязанностей. Скорее всего, 
они потом выплеснутся.

Своими глазами
Омский преподаватель Мар-
гарита Каплина стала оче-
видцем происшествия.
— Я шла к ученику на ули-
це Володарского и увидела 
в небе самолет, который 
двигался в сторону аэропор-
та, — сказала Маргарита 
«МВ». — Я живу недалеко от 
Авиагородка, и пролетаю-
щие самолеты здесь не ред-
кость, но было заметно, что 
с этим какая-то проблема. 
Он вдруг развернулся, поле-
тел в другую сторону. Стал 
набирать высоту, скрылся 
за облаками. А подробности 
я узнала из новостей. 
Пассажиров рейса сначала 
привезли в Дом культуры 
Новосибирской области.
— С ними все в порядке, мы 
накормили их, отпоили ча-
ем. Они, конечно, были на-
пуганы, — рассказали нам 
в Доме культуры.
Жительница Омска Мария 
летела тем рейсом.

— Мы пролетали над Ом-
ском, но развернулись и по-
летели в Новосибирск, — 
рассказала девушка. — 
С нами все хорошо, экипаж 
повел себя очень грамотно. 
Все были очень спокойны.
Пассажиры благодарны ко-
мандиру воздушного судна 
и всему экипажу.
— Они сделали все, что 
могли, и сделали это гра-
мотно, — считает пассажир 
Иван. — Даже царапин ни 
у кого нет и синяков.
Пассажиров рейса поездом 
доставили в Омск. Кому по-
требуется, окажут помощь 
психологи. Иногородним 

обеспечили ночлег, на-
кормили. Предоставят им 
и транспорт до дома.
— По данным медиков, по-
мощь на месте понадоби-
лась лишь одному человеку 
из-за повышения артериаль-
ного давления, — сообщили 
в региональном Минздра-
ве. — Травм в результате 

экстренной посадки, по 
предварительным данным, 
никто не получил.

Мой папа — герой
Военный летчик, кавалер 
ордена «За службу Роди-
не в Вооруженных силах 
 СССР» III степени Юрий 
Козловский высоко оценил 
действия экипажа самолета.
— Самое сложное в ситуа-
ции, когда сажаешь самолет 
не на полосу, а на грунт, — 
это выбор площадки, — от-
метил Козловский. — И за-
слуга экипажа в том, что они 
сделали верный выбор.

С ы н  в т о р о г о 
пилота Эдуарда 
Семенова Олег 
считает отца на-
стоящим героем. 
Он был в школе, 
когда узнал, что 
случилось. Снача-

ла, конечно, Олег испугался.
— У меня начался как раз 
урок английского. Учитель-
ница вывела меня, расска-
зала все, но сразу сказала 
о том, что все хорошо, — 
рассказал журналистам 
школьник. — Сначала у ме-
ня паника была, потом про-
читал и в Интернете, что все 

в порядке. Я сразу понял: 
мой папа — герой. Он очень 
целеустремленный. 
О старшем бортпроводнике 
Дарье Глушковой известно, 
что ей 34 года. Она 10 лет 
работает в авиакомпании. 
Много путешествует, лю-
бит кататься на сноуборде, 
ходить в горы. А еще Да-
рья — донор крови. Другой 
бортпроводнице Айше Гум-
метовой — 22. Ее увлече-
ния — вокал и балет. 
Бортпроводник Дмитрий 
Костылев — из Свердлов-
ской области. Окончил Гор-
ный институт с красным 
дипломом, з анимается 
спортом.
— Я всегда ему желаю счаст-
ливого полета, — отметила 
его мать. — Чтобы удача 
всегда была с ним. 
Дарья Пиотровская,
Анастасия Старостина,
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Как в кино
Сегодня — день рож-
дения пилота Дамира 
Юсупова. 15 августа 
2019 года он, будучи 
командиром воздуш-
ного судна Airbus A321, 
совершил аварийную 
посадку под Жуков-
ским и получил звание 
Героя России. 
— Не успев зарулить 
на стоянку после рей-
са, от коллег узнал 
новость: экипаж рейса 
U61383 совершил вы-
нужденную посадку 
на поле в Новосибир-
ской области, — делит-
ся Юсупов.  — Пасса-
жиры и экипаж живы 
и здоровы, самолет 
не получил значитель-
ных повреждений. 
Все сегодня вернутся 
домой! Для меня это 
очень волнительная 
новость, сам пережил 
нечто подобное. Я гор-
жусь вами, экипаж! 
О подвиге Юсупова 
снят фильм «На солн-
це, вдоль рядов ку-
курузы». Сценарист 
картины Алексей Гра-
вицкий считает, что 
и о случившемся вчера 
можно снять кино.
— Здесь для кино даже 
больше материала, — 
сказал «МВ» Гравиц-
кий. — Есть полет, есть 
препятствия, решения 
и новые препятствия: 
события, которые мож-
но растянуть и следить 
за ними на длинном 
отрезке. В то время как 
Дамир по сути успел 
лишь взлететь и при-
землиться. 
По словам Гравицкого, 
важно рассказывать 
о подвигах пилотов.
— В товарно-денеж-
ных отношениях, 
в которых мы живем 
уже много лет, почти 
стерлось понятие бы-
тового героизма. А он 
есть. И о нем важно 
говорить, не забывать 
и подрастающему по-
колению напоминать. 
Дети должны знать, 
что герой — это чей-то 
папа, спасший сотни 
жизней, просто пото-
му, что у него работа 
такая.
Собрать материал для 
сценария по недавним 
событиям не так труд-
но: о нем пишут, есть 
с кем поговорить.
— Сложнее другое: так 
выстроить историю, 
чтобы не наврать, рас-
сказать ее интересно 
для зрителя и при 
этом никого не оби-
деть, — заключает Гра-
вицкий.

12 сентября 
2023 года. 
Командир 
самолета, 
совершив-
шего аварий-
ную посадку, 
Сергей 
Белов (слева) 
и второй 
пилот 
Эдуард 
Семенов  

Прямая 
речь

Экипаж сработал 
очень профессиональ-
но, на пять с плюсом. 
Сажать самолет в экс-
тренных ситуациях — 
сложная задача, мо-
жет произойти все что 
угодно. Ведь поле — 
это не взлетная поло-
са, на нем могут быть 
ямы, кусты, и летчик 
о них не знает. Успех 
в таких условиях за-
висит на 50 процентов 
от профессионализма 
летчика и на 50 про-
центов — от удачи.

Сергей Завалкин
Заслуженный 
летчик-
испытатель РФ

Причины проис-
шествия тщатель-
но расследуют 

Повторил 
подвиг отца
Потомственный летчик Сергей 
Белов спас жизни пассажиров 
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■ С начала сентября 
в России наблюдается 
спад цен на некоторые 
категории товаров. 
В частности, «борщевой 
набор» теперь стоит 
дешевле на 10–15 про-
центов. 
По мнению экономиста 
А лександра Цапликова, 
причина такого снижения 
цен — в хорошем урожае. 
Так заметно подешевели 
именно овощи.
— Больше всего упала сто-
имость на капусту, карто-
фель, морковь. Что логично, 
потому что в этом году у нас 
собраны хорошие запасы 
плодоовощной продукции 
во многих регионах. И цены 
на эту категорию товаров 

будут в ближайшее время 
только снижаться, — отме-
тил эксперт. 
Цапликов добавил, что луч-
ше всего покупать овощи на 
оптовых рынках или сезон-
ных ярмарках — там продук-
ция свежая, натуральная.  

И, самое главное, она гораз-
до дешевле, чем в крупных 
продуктовых магазинах.
— На рынках всегда готовы 
пойти на уступки и сделать 
небольшую скидку. А на се-
зонных ярмарках по соци-
альной карте также можно 

Цены 
не борщат
В России заметно 
подешевели овощи 

Продавец Елена 
Шаркунас на ярмарке 
у станции метро 
«Проспект Мира»

Прямая 
речь

В среднем энергетиче-
ская ценность борща 
составляет 65 кало-
рий. Это очень полез-
ное блюдо, которое 
способствует мягкому 
очищению кишечника, 
ускоряет метаболизм. 
Однако злоупотре-
блять не стоит — до-
статочно 1–2 порций.

Виктория 
Безнебеева
Диетолог

Перекресток Пятерочка Лента Спар Магнит

Картофель (руб./1 кг)

28 27 25 29 24

Морковь (руб./1 кг)

25 27 28 30 29

Свекла (руб./1 кг)

42 31 34 29 37

Капуста белокачанная (руб./1 кг)

27 31 30 28 25

Лук репчатый (руб./1 кг)

31 29 30 32 33

Контрольная закупка 

сэкономить до 10 процен-
тов. Еще лучше приходить 
на ярмарки выходного дня 
в воскресенье — продавцы, 
как правило, отдают остатки 
на 30–40 процентов дешев-
ле, — подметил эксперт.
Килограмм картофеля сей-
час в среднем стоит 30 руб-
лей, белокочанной капу-
сты — 25 рублей, а свеклы — 
45 рублей. Она всегда стоит 
дороже остальных продук-
тов из борщевого набора, 
так как спрос на нее есть по-
стоянно, а собирается она 
в меньших количествах, чем 
остальные овощи. 
— На рынке борщевой на-
бор обойдется чуть мень-
ше, чем в 100 рублей, а вот 
в супермаркете — все 120. 

Конечно, там нередко бы-
вают скидки, но цены, как 
правило, выше, да и овощи 
не всегда можно назвать 
качественными, — добавил 
Цапликов.
Еще один хороший вариант 
для тех, кто не любит ходить 

по рынкам и магазинам — 
покупка борщевого набо-
ра онлайн. Однако важно 
понимать, что такой фор-
мат — лотерея, потому что 
выбрать овощи визуально 
не получится, их будет со-
бирать сам продавец. Если 

есть возможность, то лучше 
попросить прислать сни-
мок — сейчас такую опцию 
стали применять все больше 
онлайн-магазинов.
— Так называемый борще-
вой индекс весьма нестаби-
лен. В начале года стоимость 

борщевого набора была поч-
ти в два раза выше. Цены 
меняются стремительно, но 
в ближайшее время таких 
скачков не прогнозирует-
ся, — заключил Цапликов.
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

Цифра

тысяч тонн овощей 
собрали за лето под-
московные аграрии 
в этом году.
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Стоимость набора для супа 
продолжит снижаться 
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Сегодня Всемир-
ный день парик-
махера — хоро-
ший повод заду-
маться: а не пора 
ли мне сделать 
новую прическу? 
Какие стрижки 
и укладки самые 
модные в этом 
сезоне, рассказала 
эксперт по имид-
жу и стилю На-
тали Богданова 
(на фото внизу). 

Оригинальный тренд ны-
нешнего года — выбритые 
виски в сочетании с длин-
ными волосами. Еще один 
важный тренд — каре лю-
бой длины и формы. Третья 
тенденция — очень корот-
кая челка. Но она идет не 
всем. Самое главное, что 
я бы отметила в нынешнем 
сезоне, — это возвращение 
в моду аккуратных стрижек 
и причесок — ближе к клас-
сике. Без рваных линий от-
реза, без выбившихся пря-
дей. Если у вас некрупные 
черты лица, обратите вни-
мание на стрижку «Шапоч-
ка», это одна из «пиковых» 
причесок девяностых — 
и она снова сегодня очень 
востребована. Небрежно 
прибранные волосы тоже 
пока актуальны, но все боль-
шее распространение полу-
чает традиционная укладка. 
Хотя для густых и длинных 
волос остается в тренде 
стрижка каскад, которая 
характеризуется прядями 
разной длины. 

Подготовила Дарья Завгородняя; vecher@vm.ru

* Использова-
на строчка 
из песни 
Ю. Шевчука 
«Осень»

Что такое 
осень: это 
стрижка

Волны пошли 
Большинству светловолосых 
женщин, например Ольге Бу-
зовой (на фото внизу), идет та-
кой вариант: длинные прямые 
или слегка волнистые пряди, 
обрамляющие лицо. Эффектно 
в сочетании с высоким пучком 
или с объемной укладкой.

Романтическая 
принцесса
Телеведущая Анастасия Ивлеева (на фото 
вверху) всегда была поклонницей длин-
ного прямого каре. В этом году мы видим 
ее с длинными локонами, распущенными 
или забранными в хвост на затылке. 

Прическа, 
которая 
стройнит
Один из фаворитов 
сезона — стрижка боб. 
Это разновидность 
каре: сзади волосы 
укорочены, а спере-
ди — длинные пряди. 
Стилисты рекомен-
дуют эту форму тем, 
кто хочет визуально 
сузить лицо.

Шикарная борода! 
Но только если она ухоженная, как 
у Филиппа Киркорова (на фото внизу),
который в этом году экспериментировал 
с имиджем: сделал ряд пластических опе-
раций, выбелил волосы.  Но потом вернул 
себе мужественный вид:  подстригся под 
бокс, выкрасил бороду обратно в темный 
цвет и остался доволен.

Прямое 
каре 
средней 
длины
Вариант для тех, кто 
мечтает о стрижке, 
но не решается 
на перемены. На-
родная артистка 
Надежда Бабкина 
(на фото слева) 
в этом году отметила 
73-летие, освоила 
каре — и словно 
скинула лет 30.

Лаком можно, но слегка
В прошлых сезонах стилисты советовали нам быть 
максимально естественными. Как будто помыл 
голову, встряхнул волосами — и пошел на работу. 
Сегодня, наоборот, приветствуется ухоженный, 
«цивильный» вид, в моду вернулась укладка с ге-
лем, лаком, муссом. Аккуратные укладки обожает 
делать Ксения Собчак (на фото слева). 

Натуральный блондин
Певец SHAMAN, он же Ярослав Дронов (на фо-
то слева), недавно переменил прическу. Те-
перь у него модная стрижка с укороченными 
висками и длинной челкой на одну сторону.  

Фантазируйте! 
Каре не обязательно должно 
быть классическим, вы 
можете сделать его асимме-
тричным, градуированным 
или рваным — как у Полины 
Гагариной (на фото слева),
которая тоже освежила свой 
образ в этом году. 

Каскад 
навсегда
Длинные волосы 
любят стрижку 
каскад: это лучший 
способ показать 
фактуру и объем во-
лос. Такую прическу 
носит телеведущая 
Регина Тодоренко 
(на фото слева),
стремясь под-
черкнуть богатство 
своей шевелюры. 

Форма 
пикси 
Подходит людям с чет-
ким овалом лица, как 
у актрисы Дарьи Мороз 
(на фото справа). Она 
долго стриглась «под 
мальчика», но сейчас 
выбрала более жен-
ственный стиль. 

Окрашивание
Певица Наталья Подольская  
(на фото вверху) примерила 
модный оттенок волос, при-
менив технику окрашивания 
шатуш: она совмещает 
мелирование — покраску 
волос в разные оттенки — 
и омбре — плавный переход 
от темного оттенка на корнях 
к  светлому на кончиках. Полу-
чается очень естественно, и ка-
жется, что волос чуть больше, 
чем на самом деле. 

Алексей 
Чумаков: 
стильный зачес
42-летний певец (на фото 
вверху) долго укладывал 
свою шевелюру в молодеж-
ный хохолок. Теперь, став 
отцом во второй раз, остепе-
нился и зачесывает волосы 
назад — для солидности.

Влад 
Соколовский: 
лучше покороче
31-летний певец Влад Со-
коловский (на фото слева),
прежде носивший полубокс, 
в этом году подстригся со-
всем коротко. Но артисту идет 
и этот стиль тоже.

Павел 
Прилучный: 
настоящий 
полковник
35-летний актер много 
лет верен прическе, 
которая ему очень идет, 
это стрижка «с длин-
ным верхом» и уко-
роченными висками 
(на фото внизу). Такая 
форма зрительно удли-
няет лицо, акцентирует 
мужественные черты. 

Челка 
как часть 
имиджа
Если вы давно 
мечтали обза-
вестись челкой, 
можно взять при-
мер с певицы Ва-
лерии (на фото 
слева) — давней 
поклонницы 
этого элемен-
та стрижки. 
Сегодня челка 
снова в тренде. 
Особенно в со-
четании с яркими 
заколками. 

Мода на прически обновила тренды 

Аккуратная консервативная форма 
наиболее актуальна в этом сезоне 
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Сегодня Всемир-
ный день парик-
махера — хоро-
ший повод заду-
маться: а не пора 
ли мне сделать 
новую прическу? 
Какие стрижки 
и укладки самые 
модные в этом 
сезоне, рассказала 
эксперт по имид-
жу и стилю На-
тали Богданова 
(на фото внизу). 

Оригинальный тренд ны-
нешнего года — выбритые 
виски в сочетании с длин-
ными волосами. Еще один 
важный тренд — каре лю-
бой длины и формы. Третья 
тенденция — очень корот-
кая челка. Но она идет не 
всем. Самое главное, что 
я бы отметила в нынешнем 
сезоне, — это возвращение 
в моду аккуратных стрижек 
и причесок — ближе к клас-
сике. Без рваных линий от-
реза, без выбившихся пря-
дей. Если у вас некрупные 
черты лица, обратите вни-
мание на стрижку «Шапоч-
ка», это одна из «пиковых» 
причесок девяностых — 
и она снова сегодня очень 
востребована. Небрежно 
прибранные волосы тоже 
пока актуальны, но все боль-
шее распространение полу-
чает традиционная укладка. 
Хотя для густых и длинных 
волос остается в тренде 
стрижка каскад, которая 
характеризуется прядями 
разной длины. 

Подготовила Дарья Завгородняя; vecher@vm.ru

* Использова-
на строчка 
из песни 
Ю. Шевчука 
«Осень»

Что такое 
осень: это 
стрижка

Волны пошли 
Большинству светловолосых 
женщин, например Ольге Бу-
зовой (на фото внизу), идет та-
кой вариант: длинные прямые 
или слегка волнистые пряди, 
обрамляющие лицо. Эффектно 
в сочетании с высоким пучком 
или с объемной укладкой.

Романтическая 
принцесса
Телеведущая Анастасия Ивлеева (на фото 
вверху) всегда была поклонницей длин-
ного прямого каре. В этом году мы видим 
ее с длинными локонами, распущенными 
или забранными в хвост на затылке. 

Прическа, 
которая 
стройнит
Один из фаворитов 
сезона — стрижка боб. 
Это разновидность 
каре: сзади волосы 
укорочены, а спере-
ди — длинные пряди. 
Стилисты рекомен-
дуют эту форму тем, 
кто хочет визуально 
сузить лицо.

Шикарная борода! 
Но только если она ухоженная, как 
у Филиппа Киркорова (на фото внизу),
который в этом году экспериментировал 
с имиджем: сделал ряд пластических опе-
раций, выбелил волосы.  Но потом вернул 
себе мужественный вид:  подстригся под 
бокс, выкрасил бороду обратно в темный 
цвет и остался доволен.

Прямое 
каре 
средней 
длины
Вариант для тех, кто 
мечтает о стрижке, 
но не решается 
на перемены. На-
родная артистка 
Надежда Бабкина 
(на фото слева) 
в этом году отметила 
73-летие, освоила 
каре — и словно 
скинула лет 30.

Лаком можно, но слегка
В прошлых сезонах стилисты советовали нам быть 
максимально естественными. Как будто помыл 
голову, встряхнул волосами — и пошел на работу. 
Сегодня, наоборот, приветствуется ухоженный, 
«цивильный» вид, в моду вернулась укладка с ге-
лем, лаком, муссом. Аккуратные укладки обожает 
делать Ксения Собчак (на фото слева). 

Натуральный блондин
Певец SHAMAN, он же Ярослав Дронов (на фо-
то слева), недавно переменил прическу. Те-
перь у него модная стрижка с укороченными 
висками и длинной челкой на одну сторону.  

Фантазируйте! 
Каре не обязательно должно 
быть классическим, вы 
можете сделать его асимме-
тричным, градуированным 
или рваным — как у Полины 
Гагариной (на фото слева),
которая тоже освежила свой 
образ в этом году. 

Каскад 
навсегда
Длинные волосы 
любят стрижку 
каскад: это лучший 
способ показать 
фактуру и объем во-
лос. Такую прическу 
носит телеведущая 
Регина Тодоренко 
(на фото слева),
стремясь под-
черкнуть богатство 
своей шевелюры. 

Форма 
пикси 
Подходит людям с чет-
ким овалом лица, как 
у актрисы Дарьи Мороз 
(на фото справа). Она 
долго стриглась «под 
мальчика», но сейчас 
выбрала более жен-
ственный стиль. 

Окрашивание
Певица Наталья Подольская  
(на фото вверху) примерила 
модный оттенок волос, при-
менив технику окрашивания 
шатуш: она совмещает 
мелирование — покраску 
волос в разные оттенки — 
и омбре — плавный переход 
от темного оттенка на корнях 
к  светлому на кончиках. Полу-
чается очень естественно, и ка-
жется, что волос чуть больше, 
чем на самом деле. 

Алексей 
Чумаков: 
стильный зачес
42-летний певец (на фото 
вверху) долго укладывал 
свою шевелюру в молодеж-
ный хохолок. Теперь, став 
отцом во второй раз, остепе-
нился и зачесывает волосы 
назад — для солидности.

Влад 
Соколовский: 
лучше покороче
31-летний певец Влад Со-
коловский (на фото слева),
прежде носивший полубокс, 
в этом году подстригся со-
всем коротко. Но артисту идет 
и этот стиль тоже.

Павел 
Прилучный: 
настоящий 
полковник
35-летний актер много 
лет верен прическе, 
которая ему очень идет, 
это стрижка «с длин-
ным верхом» и уко-
роченными висками 
(на фото внизу). Такая 
форма зрительно удли-
няет лицо, акцентирует 
мужественные черты. 

Челка 
как часть 
имиджа
Если вы давно 
мечтали обза-
вестись челкой, 
можно взять при-
мер с певицы Ва-
лерии (на фото 
слева) — давней 
поклонницы 
этого элемен-
та стрижки. 
Сегодня челка 
снова в тренде. 
Особенно в со-
четании с яркими 
заколками. 

Мода на прически обновила тренды 

Аккуратная консервативная форма 
наиболее актуальна в этом сезоне 
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■ В первой половине 
сентября в столич-
ных вузах начинается 
учебный год. Вместе 
с простыми студентами 
получать высшее об-
разование отправились 
и дети знаменитостей. 
«Вечерка» разузнала, 
куда поступили в этом 
году потомки звезд 
и сколько стоит их 
обуче ние. 

Сын Королевой: 
изучать Восток
Архип (3), 21-летний на-
следник артистов 
эстрады Наташи 
Королевой и Сер-
гея Глушко, окон-
ч и л  с р е д н ю ю 
школу в  США. 
Проведя несколь-
ко лет во Флори-
де, юноша отлично выучил 
английский язык, а заодно 
и японский. Теперь он по-
ступил в Высшую школу 
экономики на факультет 
востоковедения — Архип 
готовится стать японове-
дом. Годовая стоимость 
обучения в столь престиж-
ном заведении составляет 
540 тысяч рублей. 

Дочь Чуриной будет 
продюсером
Будучи еще старшеклассни-
цей, Ксения проявляла ак-
терские способности, сни-
малась вместе с мамой, ак-
трисой Анной Чуриной (4), 
в кино. Но потом передума-
ла идти в артистки. 17-лет-

няя девочка окончила шко-
лу и поступила в ВШЭ. 
— Сейчас Ксения поступи-
ла на факультет управления 
в креативных индустриях. 
Окончила школу с золотой 
медалью. Я очень ею гор-
жусь, но не навязываю свое 
мнение, — призналась «Ве-
черке» Анна Чурина. 
С т о и м о с т ь  о бу ч е н и я : 
650 тысяч рублей в год. 

Сыновья Кучеры: 
разные пути
Актер Оскар Кучера — 
отец сразу двух студентов, 
18-летнего А лександра 
и 17-летнего Даниила (2). 
— Саша очень хотел стать 
студентом Школы-студии 

МХАТ и обучаться именно 
в мастерской Игоря Золото-
вицкого — замечательного 
преподавателя, профессо-
ра и ректора, — рассказал 
артист «МВ». — И наша 
мечта сбылась. Сашка про-
шел через подготовитель-
ные курсы и попал к нему! 
А младший сын Даниил 
стал студентом Высшей 
школы экономики, учится 
на факультете «управление 
бизнесом». В общем, один 
мой сын — гуманитарий, 
а второй — технарь.
Обучение на актерском 
факультете Школы-студии 
МХАТ обойдется от 470 ты-
сяч рублей. На факультете 
управления бизнесом — 
более 700 тысяч рублей. 

Сын Климовой: 
театр 
16-летний Матвей, стар-
ший сын артистов Екате-
рины Климовой и Игоря 
Петренко,  пос тупил 
в Московскую театраль-
ную школу Олега Та-

бакова, на курс Вла-
димира Машкова. 
Петренко-младший 
будет  артис том 
драматического 
театра и кино. 
— Судя по оцен-
кам, сын — гу-
манитарий, он 
очень обаятель-

ный, в школе его все обо-
жали. Чем раньше начнет 
учиться на актерском, тем 
раньше поймет, ту ли доро-
гу для себя выбрал.
В Школе Олега Табакова 
нет платного отделения, 
туда принимают только 
самых талантливых и обу-
чают безвозмездно. 

Дочь Меньшовой: 
передумала
В 2021 году Таисия, 20-лет-
няя дочь актеров Юлии 
Меньшовой и Игоря Горди-
на, окончила школу с золо-
той медалью. Девочка хоте-
ла изучать журналистику, 
поступила в престижный 
вуз на факультет медиаком-
муникаций. Однако после 
первого курса бросила ме-
диа и поступила в Школу-
студию МХАТ, но учиться 
решила не на актрису, а на 
театрального продюсера. 

Дочь Пореченкова: 
тоже сцена
18-летняя Мария Поречен-
кова (1) в новом учебном 
году тоже стала студенткой 
Школы-студии МХАТ. Ми-
хаил так объяснил выбор 
наследницы:
— Всегда хотела. У нее есть 
к этому склонность, даже 
выиграла Всероссийский 
конкурс чтецов. 

Юрий Бардаш 
убежден, что песни 
будущего должны 
не развлекать, 
а вдохновлять 
людей на подвиги

■ Украинский продюсер, 
бывший участник груп-
пы «Грибы» Юрий Бар-
даш активно поддержи-
вает нашу страну. Сразу 
после начала спецопера-
ции он переехал в Рос-
сию, из-за чего на Украи-
не на него была букваль-
но «объявлена охота». 
Однако артист продол-
жает открыто выражать 
свою позицию по поводу 
происходящего в мире. 
Недавно он выступил 
с новой песней «Сокол-
ка» на сцене премии 
Института развития ин-
тернета. «Вечерка» по-
общалась с Юрием.

Юрий, чем вас заинтере-
совала песня «Соколка»? 
В ней синтез жанров?
Моя задача как продюсе-
ра — проникать в сердце 
слушателя, приобщать его 
к искусству. «Соколка» — 
именно тот случай. Силь-
ный этнический тембр, 
положенный на хип-хоп-
ритм, — это интересно. Ког-
да я выложил демозапись 
в своем блоге «Философия 
Бардаша», увидел активный 
интерес со стороны подпис-
чиков. Выступление полу-
чило мощный зрительский 
отклик, и мы решили выпу-
стить эту песню. С удоволь-
ствием бы спродюсировал 

еще что-то подобное. На мой 
взгляд, это ново и самобыт-
но — то, что надо сейчас слу-
шателям и с чем интересно 
работать.
В своем проекте «Звук 
моего региона» вы ис-
кали ответ на вопрос, 
как «звучит» Донбасс, 
кто является голосом по-
коления. Нашли?
Донбасс — мой родной край. 
Это особый регион с особы-
ми людьми. Он воспитал на-
вык выживания, дал пони-
мание культуры человечно-
сти. Сейчас пришла моя оче-
редь вкладывать в земляков 
силы и пробуждать энергию 
творцов. Однако не стоит 

забывать, что таланты есть 
не только на Донбассе. Во 
время прослушивания ты-
сяч демозаписей, которые 
приходили из всех уголков 
нашей необъятной страны, 
снова убедился в этом. Моя 
задача — найти русский 
бриллиант и показать его 
миру.
Вы сняли о музыкантах 
Донбасса документаль-
ный фильм. А после 
этого — следите за их 
судьбой, поддерживаете 
как-то?
В настоящий момент помо-
гаю нескольким артистам: 
рэпер из Донецка — Ом, 
он же Дима, из района Тек-

стильщик. Его творчество 
впитало в себя всю полноту 
ощущений, которые пере-
живает человек, находя-
щийся под беспрерывны-
ми бомбежками, без воды, 
света, но с желанием жить, 
творить. Об этом он расска-
зывает в своих 
песнях. Поддер-
живаю и девуш-
ку из Стаханова 
с уникальным 
чутким музы-
кальным вку-
сом, голосом 
и поэзией. 
Происходит 
ли сейчас сме-
на культурной 
элиты? 
Смены культур-
ных элит пока 
не происходит. 
Потому что культура, кото-
рая строилась последние 
30 лет, пребывает в шоке. 
Нынешняя элита не способ-
на дать ничего актуального 
российскому обществу. Но-
вые времена требуют новых 
героев. И сейчас, надеюсь, 
у меня получится найти сре-
ди русских людей те брил-
лианты, которые сделают 
общество лучше. Время 
сложное, но, как известно, 
свято место пусто не бывает, 
поэтому все в музыкальной 
индустрии будет восполне-
но. Как, впрочем, и во всех 
остальных сферах. 
Вы сказали: будет воспол-
нено. Значит, есть какая-
то пустота. Но разве 
большая потеря — наши 
уехавшие? 
Сознательных граждан, по-
нимающих, что происходит, 
глубоко чувствующих, на 
самом деле очень много. Но 
это не все. Есть те, кто до сих 
пор ничего не понял. Вот им 
и нужен, для них и делается 
веселый, развлекательный 
контент. И он тоже дол-
жен быть — нельзя взять 
и к каждой песне георгиев-
скую ленточку прицепить. 
Что мы получим? Но уверен, 
что положительные тенден-
ции будут усиливаться, лю-
ди будут пробуждаться. Это 
происходит — медленно, 
как и все в России. За год 
моего пребывания здесь 
у меня такие наблюдения. 

Россия 
стала 
Ноевым 
ковчегом
Украинский продюсер 
Юрий Бардаш 
поддерживает 
спецоперацию

Коротко о главном
 Вы в интервью назы-
вали себя консерва-
тором. Но продю-
сер — человек, кото-
рый ищет новое, экс-
периментатор. Как 
это сочетается?
Хороший вопрос. Так 
и есть — уникальный 
случай (смеется). Да, 
я консерватор — 
я не поощряю все эти 
новые форматы отно-
шений на Западе, ген-

дерное многообразие: 
«оно», «они», «роди-
тели 1 и 2»... В этом 
я ретроград. 
Я «на ты» с природой. 
Мне моя диктатура 
совести не позволяет 
соглашаться с тем, что 
ей противоречит. 
Но что касается эво-
люции искусства, 
творчества, смешения 
стилей, тут я и правда 
в вечном поиске. Все 

до нас придумано, 
но главное — то, как 
ты смешаешь ингре-
диенты, которые уже 
известны, чувствуешь 
ли ты чуть раньше 
остальных, что будет 
в тренде, есть ли у ар-
тиста творческий по-
тенциал. 
 Что впечатлило в по-
следнее время?
На днях был на кон-
церте в клубе, там вы-

ступала девушка. Пес-
ни — откровенные, 
дерзкие. Но я посчи-
тал, что это круто, мо-
лодежь будет слу-
шать. И главное, 
в этом нет «чернухи».
 А как взрослому по-
нять, что молодежи 
нравится?
Не согласен, что 
в этом мешает воз-
раст. Опыт! Опыт 
определяет: интерес-

ное или нет, каче-
ственное или нет. Ре-
бята, которым по 12–
15 лет, пишут музыку, 
и из десяти случаев 
в одном это то, что по-
нравится всем: и де-
тям, и взрослым. 
По сути, каждый чело-
век что-то умеет. Каж-
дый, например, по-
своему умеет гото-
вить, но это не значит, 
что все могут быть по-

варами. Поваром бу-
дет тот, кто делает это 
качественно и не от-
равит людей.
 Иногда звучит мне-
ние, что нужны худ-
советы, институт 
цензуры. Как это мог-
ло бы работать? Чего 
бы вы не хотели ви-
деть на сцене, 
на экранах — и кому 
можно доверить та-
кие решения?

Юрий Бардаш родился 
23 февраля 1983 го-
да в Коммунарске 
(сейчас — Алчевск 
ЛНР). В юности ув-
лекся брейк-дансом. 
В 2000 году переехал 
в Киев. Был приглашен 
в мюзикл «Экватор», 
собрал команду тан-
цоров. Затем основал 
и спродюсировал 
проекты Quest Pistols, 
«Грибы», «Нервы» 
и другие. В 2022 году 
поддержал спецопера-
цию, выпустив песню 
«Позиция», и переехал 
в Россию. 

ДОСЬЕ

Материалы к рубрике 
«СVои люди» 
подготовила 
Дарья Пиотровская 
vecher@vm.ru

Полмиллиона в год, 
и сын... полиглот 

Прямая 
речь

Многие дети звезд-
ных родителей вы-
бирают не актерскую 
профессию, а управ-
ление — в разных 
сферах. Видимо, они 
видят недостатки 
творческих видов 
деятельности: зависи-
мость от режиссеров, 
продюсеров — и вы-
бирают для себя более 
надежные «контро-
лирующие» сферы 
деятельности. Воз-
можно, кто-то из них 
впоследствии сменит 
направление. 

Ирина Петрова
семейный пси-
холог, эксперт 
по подростковой 
психологии

Люди на-
ходятся 
под беспре-
рывными 
бомбежка-
ми, но жела-
ют творить 

По щелчку пальца ничего не 
изменится. Но это неизбеж-
но. Молодое поколение сей-
час начинает больше инте-
ресоваться прошлым, судь-
бой своих предков. А это 
хороший знак: ведь, когда 
мы полноценно вспомним 
прошлое, сможем постро-
ить будущее.
Вы как-то сказали: есть 
живая вода, но людям 
нужна кола. Что сейчас 
для нашей культуры 
может стать этой самой 
живой водой?
Пробуждение исконно на-
шего культурного менталь-
ного кода — вот что нам 
нужно. Я поэтому сказал 
о памяти. Нам нужно пере-
стать копировать вслепую 
западные манеры: их филь-
мы, песни. Нужно вспом-
нить свое. Это и есть наша 
живая вода. Мне вообще 
кажется, живая вода — вот 
этот период, в котором мы 
живем в России, то, что сей-
час переживает русский че-
ловек. Ближайшие несколь-
ко лет будет происходить 
культурный ренессанс. Он 
уже начался — просто пока 
его видят и ощущают только 
самые прозорливые. Но при-
дет время, и оно не за гора-
ми, когда это почувствуют 
все. А так как большинство 
людей склонны подстра-
иваться под действитель-
ность, повторять за други-
ми, все перестроятся в это 
новое русло. Изменятся 
ценности, на первый план 
выйдут духовность и чисто-
та. Задача культуры — ис-
кать новое в добре и делать 
его привлекательней. Песни 
будущего должны обогатить 
слушателя, сподвигнуть его 
на какие-то маленькие под-
виги. Постепенно темное 
будет вытесняться светлым. 
Сейчас, конечно, темного 
в разы больше. Однажды 
я ехал по трассе, там висел 
рекламный щит с названи-
ем сериала: какое-то имя 
девочки и слова «из ада». 

Наверное, такое кому-то 
нравится. Но я читаю на 
щите эту надпись, и во мне 
начинает негодовать твор-
ческий фундаменталист. 
О чем вообще речь, люди? 
А если предъявить за это, от-
вет будет простым: «Да что 
ты доколупался до этой фра-
зы? Это ж просто название, 
в сериале совсем о другом». 
Я бы хотел, чтобы люди по-
няли: ничего просто так не 
бывает, все имеет смысл. 
Каждое слово, сказанное 
нами, «программирует» 
пространство. Язык был 
дан нам не для того, чтобы 
обмениваться друг с дру-
гом информацией, а имен-
но для того, чтобы человек 
пространство формировал. 
Каждое слово как кирпичик, 
из которых состоит и стро-
ится твое бытие.
Считаете ли вы, что наш-
ли себя? 
Я нашел близких по духу лю-
дей и хочу, чтобы мои кол-
леги нашли себя в России. 
Потому что Россия — это 
Ноев ковчег, на котором бу-
дут спасаться человечество, 
духовность, веры, творцы. 
Предприниматели, кото-
рые начнут инвестировать 
в русскую цивилизацию, не 
пожалеют об этом, а только 
приумножат. Начинается 
новый виток истории тор-
жества человеческого духа, 
ловите эту волну.

Когда артистка при-
ходит в детский сад 
или в начальную 
школу и поет песню 
«За деньги — да» (не-
давно Инстасамка 
спела в школе. — 
«МВ»), а ей в ответ 
все радостно подпе-
вают, и не только де-
ти, но и воспитатели 
с руководством — 
это показатель, кото-
рый даже в коммен-

тарии не нуждается. 
Хотелось бы сейчас 
видеть осознанных 
руководителей 
во всех сферах. Ком-
петентность плюс 
духовность равно 
любовь. А любовь 
победит все.

Дети артистов выбрали самые 
дорогие вузы столицы

ла идти в артистки. 17 лет студентом Школы студии более 700 тысяч р
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■ В первой половине 
сентября в столич-
ных вузах начинается 
учебный год. Вместе 
с простыми студентами 
получать высшее об-
разование отправились 
и дети знаменитостей. 
«Вечерка» разузнала, 
куда поступили в этом 
году потомки звезд 
и сколько стоит их 
обуче ние. 

Сын Королевой: 
изучать Восток
Архип (3), 21-летний на-
следник артистов 
эстрады Наташи 
Королевой и Сер-
гея Глушко, окон-
ч и л  с р е д н ю ю 
школу в  США. 
Проведя несколь-
ко лет во Флори-
де, юноша отлично выучил 
английский язык, а заодно 
и японский. Теперь он по-
ступил в Высшую школу 
экономики на факультет 
востоковедения — Архип 
готовится стать японове-
дом. Годовая стоимость 
обучения в столь престиж-
ном заведении составляет 
540 тысяч рублей. 

Дочь Чуриной будет 
продюсером
Будучи еще старшеклассни-
цей, Ксения проявляла ак-
терские способности, сни-
малась вместе с мамой, ак-
трисой Анной Чуриной (4), 
в кино. Но потом передума-
ла идти в артистки. 17-лет-

няя девочка окончила шко-
лу и поступила в ВШЭ. 
— Сейчас Ксения поступи-
ла на факультет управления 
в креативных индустриях. 
Окончила школу с золотой 
медалью. Я очень ею гор-
жусь, но не навязываю свое 
мнение, — призналась «Ве-
черке» Анна Чурина. 
С т о и м о с т ь  о бу ч е н и я : 
650 тысяч рублей в год. 

Сыновья Кучеры: 
разные пути
Актер Оскар Кучера — 
отец сразу двух студентов, 
18-летнего А лександра 
и 17-летнего Даниила (2). 
— Саша очень хотел стать 
студентом Школы-студии 

МХАТ и обучаться именно 
в мастерской Игоря Золото-
вицкого — замечательного 
преподавателя, профессо-
ра и ректора, — рассказал 
артист «МВ». — И наша 
мечта сбылась. Сашка про-
шел через подготовитель-
ные курсы и попал к нему! 
А младший сын Даниил 
стал студентом Высшей 
школы экономики, учится 
на факультете «управление 
бизнесом». В общем, один 
мой сын — гуманитарий, 
а второй — технарь.
Обучение на актерском 
факультете Школы-студии 
МХАТ обойдется от 470 ты-
сяч рублей. На факультете 
управления бизнесом — 
более 700 тысяч рублей. 

Сын Климовой: 
театр 
16-летний Матвей, стар-
ший сын артистов Екате-
рины Климовой и Игоря 
Петренко,  пос тупил 
в Московскую театраль-
ную школу Олега Та-

бакова, на курс Вла-
димира Машкова. 
Петренко-младший 
будет  артис том 
драматического 
театра и кино. 
— Судя по оцен-
кам, сын — гу-
манитарий, он 
очень обаятель-

ный, в школе его все обо-
жали. Чем раньше начнет 
учиться на актерском, тем 
раньше поймет, ту ли доро-
гу для себя выбрал.
В Школе Олега Табакова 
нет платного отделения, 
туда принимают только 
самых талантливых и обу-
чают безвозмездно. 

Дочь Меньшовой: 
передумала
В 2021 году Таисия, 20-лет-
няя дочь актеров Юлии 
Меньшовой и Игоря Горди-
на, окончила школу с золо-
той медалью. Девочка хоте-
ла изучать журналистику, 
поступила в престижный 
вуз на факультет медиаком-
муникаций. Однако после 
первого курса бросила ме-
диа и поступила в Школу-
студию МХАТ, но учиться 
решила не на актрису, а на 
театрального продюсера. 

Дочь Пореченкова: 
тоже сцена
18-летняя Мария Поречен-
кова (1) в новом учебном 
году тоже стала студенткой 
Школы-студии МХАТ. Ми-
хаил так объяснил выбор 
наследницы:
— Всегда хотела. У нее есть 
к этому склонность, даже 
выиграла Всероссийский 
конкурс чтецов. 

Юрий Бардаш 
убежден, что песни 
будущего должны 
не развлекать, 
а вдохновлять 
людей на подвиги

■ Украинский продюсер, 
бывший участник груп-
пы «Грибы» Юрий Бар-
даш активно поддержи-
вает нашу страну. Сразу 
после начала спецопера-
ции он переехал в Рос-
сию, из-за чего на Украи-
не на него была букваль-
но «объявлена охота». 
Однако артист продол-
жает открыто выражать 
свою позицию по поводу 
происходящего в мире. 
Недавно он выступил 
с новой песней «Сокол-
ка» на сцене премии 
Института развития ин-
тернета. «Вечерка» по-
общалась с Юрием.

Юрий, чем вас заинтере-
совала песня «Соколка»? 
В ней синтез жанров?
Моя задача как продюсе-
ра — проникать в сердце 
слушателя, приобщать его 
к искусству. «Соколка» — 
именно тот случай. Силь-
ный этнический тембр, 
положенный на хип-хоп-
ритм, — это интересно. Ког-
да я выложил демозапись 
в своем блоге «Философия 
Бардаша», увидел активный 
интерес со стороны подпис-
чиков. Выступление полу-
чило мощный зрительский 
отклик, и мы решили выпу-
стить эту песню. С удоволь-
ствием бы спродюсировал 

еще что-то подобное. На мой 
взгляд, это ново и самобыт-
но — то, что надо сейчас слу-
шателям и с чем интересно 
работать.
В своем проекте «Звук 
моего региона» вы ис-
кали ответ на вопрос, 
как «звучит» Донбасс, 
кто является голосом по-
коления. Нашли?
Донбасс — мой родной край. 
Это особый регион с особы-
ми людьми. Он воспитал на-
вык выживания, дал пони-
мание культуры человечно-
сти. Сейчас пришла моя оче-
редь вкладывать в земляков 
силы и пробуждать энергию 
творцов. Однако не стоит 

забывать, что таланты есть 
не только на Донбассе. Во 
время прослушивания ты-
сяч демозаписей, которые 
приходили из всех уголков 
нашей необъятной страны, 
снова убедился в этом. Моя 
задача — найти русский 
бриллиант и показать его 
миру.
Вы сняли о музыкантах 
Донбасса документаль-
ный фильм. А после 
этого — следите за их 
судьбой, поддерживаете 
как-то?
В настоящий момент помо-
гаю нескольким артистам: 
рэпер из Донецка — Ом, 
он же Дима, из района Тек-

стильщик. Его творчество 
впитало в себя всю полноту 
ощущений, которые пере-
живает человек, находя-
щийся под беспрерывны-
ми бомбежками, без воды, 
света, но с желанием жить, 
творить. Об этом он расска-
зывает в своих 
песнях. Поддер-
живаю и девуш-
ку из Стаханова 
с уникальным 
чутким музы-
кальным вку-
сом, голосом 
и поэзией. 
Происходит 
ли сейчас сме-
на культурной 
элиты? 
Смены культур-
ных элит пока 
не происходит. 
Потому что культура, кото-
рая строилась последние 
30 лет, пребывает в шоке. 
Нынешняя элита не способ-
на дать ничего актуального 
российскому обществу. Но-
вые времена требуют новых 
героев. И сейчас, надеюсь, 
у меня получится найти сре-
ди русских людей те брил-
лианты, которые сделают 
общество лучше. Время 
сложное, но, как известно, 
свято место пусто не бывает, 
поэтому все в музыкальной 
индустрии будет восполне-
но. Как, впрочем, и во всех 
остальных сферах. 
Вы сказали: будет воспол-
нено. Значит, есть какая-
то пустота. Но разве 
большая потеря — наши 
уехавшие? 
Сознательных граждан, по-
нимающих, что происходит, 
глубоко чувствующих, на 
самом деле очень много. Но 
это не все. Есть те, кто до сих 
пор ничего не понял. Вот им 
и нужен, для них и делается 
веселый, развлекательный 
контент. И он тоже дол-
жен быть — нельзя взять 
и к каждой песне георгиев-
скую ленточку прицепить. 
Что мы получим? Но уверен, 
что положительные тенден-
ции будут усиливаться, лю-
ди будут пробуждаться. Это 
происходит — медленно, 
как и все в России. За год 
моего пребывания здесь 
у меня такие наблюдения. 

Россия 
стала 
Ноевым 
ковчегом
Украинский продюсер 
Юрий Бардаш 
поддерживает 
спецоперацию

Коротко о главном
 Вы в интервью назы-
вали себя консерва-
тором. Но продю-
сер — человек, кото-
рый ищет новое, экс-
периментатор. Как 
это сочетается?
Хороший вопрос. Так 
и есть — уникальный 
случай (смеется). Да, 
я консерватор — 
я не поощряю все эти 
новые форматы отно-
шений на Западе, ген-

дерное многообразие: 
«оно», «они», «роди-
тели 1 и 2»... В этом 
я ретроград. 
Я «на ты» с природой. 
Мне моя диктатура 
совести не позволяет 
соглашаться с тем, что 
ей противоречит. 
Но что касается эво-
люции искусства, 
творчества, смешения 
стилей, тут я и правда 
в вечном поиске. Все 

до нас придумано, 
но главное — то, как 
ты смешаешь ингре-
диенты, которые уже 
известны, чувствуешь 
ли ты чуть раньше 
остальных, что будет 
в тренде, есть ли у ар-
тиста творческий по-
тенциал. 
 Что впечатлило в по-
следнее время?
На днях был на кон-
церте в клубе, там вы-

ступала девушка. Пес-
ни — откровенные, 
дерзкие. Но я посчи-
тал, что это круто, мо-
лодежь будет слу-
шать. И главное, 
в этом нет «чернухи».
 А как взрослому по-
нять, что молодежи 
нравится?
Не согласен, что 
в этом мешает воз-
раст. Опыт! Опыт 
определяет: интерес-

ное или нет, каче-
ственное или нет. Ре-
бята, которым по 12–
15 лет, пишут музыку, 
и из десяти случаев 
в одном это то, что по-
нравится всем: и де-
тям, и взрослым. 
По сути, каждый чело-
век что-то умеет. Каж-
дый, например, по-
своему умеет гото-
вить, но это не значит, 
что все могут быть по-

варами. Поваром бу-
дет тот, кто делает это 
качественно и не от-
равит людей.
 Иногда звучит мне-
ние, что нужны худ-
советы, институт 
цензуры. Как это мог-
ло бы работать? Чего 
бы вы не хотели ви-
деть на сцене, 
на экранах — и кому 
можно доверить та-
кие решения?

Юрий Бардаш родился 
23 февраля 1983 го-
да в Коммунарске 
(сейчас — Алчевск 
ЛНР). В юности ув-
лекся брейк-дансом. 
В 2000 году переехал 
в Киев. Был приглашен 
в мюзикл «Экватор», 
собрал команду тан-
цоров. Затем основал 
и спродюсировал 
проекты Quest Pistols, 
«Грибы», «Нервы» 
и другие. В 2022 году 
поддержал спецопера-
цию, выпустив песню 
«Позиция», и переехал 
в Россию. 

ДОСЬЕ

Материалы к рубрике 
«СVои люди» 
подготовила 
Дарья Пиотровская 
vecher@vm.ru

Полмиллиона в год, 
и сын... полиглот 

Прямая 
речь

Многие дети звезд-
ных родителей вы-
бирают не актерскую 
профессию, а управ-
ление — в разных 
сферах. Видимо, они 
видят недостатки 
творческих видов 
деятельности: зависи-
мость от режиссеров, 
продюсеров — и вы-
бирают для себя более 
надежные «контро-
лирующие» сферы 
деятельности. Воз-
можно, кто-то из них 
впоследствии сменит 
направление. 

Ирина Петрова
семейный пси-
холог, эксперт 
по подростковой 
психологии

Люди на-
ходятся 
под беспре-
рывными 
бомбежка-
ми, но жела-
ют творить 

По щелчку пальца ничего не 
изменится. Но это неизбеж-
но. Молодое поколение сей-
час начинает больше инте-
ресоваться прошлым, судь-
бой своих предков. А это 
хороший знак: ведь, когда 
мы полноценно вспомним 
прошлое, сможем постро-
ить будущее.
Вы как-то сказали: есть 
живая вода, но людям 
нужна кола. Что сейчас 
для нашей культуры 
может стать этой самой 
живой водой?
Пробуждение исконно на-
шего культурного менталь-
ного кода — вот что нам 
нужно. Я поэтому сказал 
о памяти. Нам нужно пере-
стать копировать вслепую 
западные манеры: их филь-
мы, песни. Нужно вспом-
нить свое. Это и есть наша 
живая вода. Мне вообще 
кажется, живая вода — вот 
этот период, в котором мы 
живем в России, то, что сей-
час переживает русский че-
ловек. Ближайшие несколь-
ко лет будет происходить 
культурный ренессанс. Он 
уже начался — просто пока 
его видят и ощущают только 
самые прозорливые. Но при-
дет время, и оно не за гора-
ми, когда это почувствуют 
все. А так как большинство 
людей склонны подстра-
иваться под действитель-
ность, повторять за други-
ми, все перестроятся в это 
новое русло. Изменятся 
ценности, на первый план 
выйдут духовность и чисто-
та. Задача культуры — ис-
кать новое в добре и делать 
его привлекательней. Песни 
будущего должны обогатить 
слушателя, сподвигнуть его 
на какие-то маленькие под-
виги. Постепенно темное 
будет вытесняться светлым. 
Сейчас, конечно, темного 
в разы больше. Однажды 
я ехал по трассе, там висел 
рекламный щит с названи-
ем сериала: какое-то имя 
девочки и слова «из ада». 

Наверное, такое кому-то 
нравится. Но я читаю на 
щите эту надпись, и во мне 
начинает негодовать твор-
ческий фундаменталист. 
О чем вообще речь, люди? 
А если предъявить за это, от-
вет будет простым: «Да что 
ты доколупался до этой фра-
зы? Это ж просто название, 
в сериале совсем о другом». 
Я бы хотел, чтобы люди по-
няли: ничего просто так не 
бывает, все имеет смысл. 
Каждое слово, сказанное 
нами, «программирует» 
пространство. Язык был 
дан нам не для того, чтобы 
обмениваться друг с дру-
гом информацией, а имен-
но для того, чтобы человек 
пространство формировал. 
Каждое слово как кирпичик, 
из которых состоит и стро-
ится твое бытие.
Считаете ли вы, что наш-
ли себя? 
Я нашел близких по духу лю-
дей и хочу, чтобы мои кол-
леги нашли себя в России. 
Потому что Россия — это 
Ноев ковчег, на котором бу-
дут спасаться человечество, 
духовность, веры, творцы. 
Предприниматели, кото-
рые начнут инвестировать 
в русскую цивилизацию, не 
пожалеют об этом, а только 
приумножат. Начинается 
новый виток истории тор-
жества человеческого духа, 
ловите эту волну.

Когда артистка при-
ходит в детский сад 
или в начальную 
школу и поет песню 
«За деньги — да» (не-
давно Инстасамка 
спела в школе. — 
«МВ»), а ей в ответ 
все радостно подпе-
вают, и не только де-
ти, но и воспитатели 
с руководством — 
это показатель, кото-
рый даже в коммен-

тарии не нуждается. 
Хотелось бы сейчас 
видеть осознанных 
руководителей 
во всех сферах. Ком-
петентность плюс 
духовность равно 
любовь. А любовь 
победит все.

Дети артистов выбрали самые 
дорогие вузы столицы

ла идти в артистки. 17 лет студентом Школы студии более 700 тысяч р

Сын Климов
театр 
16-летний Матв
ший сын артист
рины Климово
Петренко,  п
в Московскую
ную школу 

бакова, на
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театра и
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Материалы к рубрике «Чужой кошелек» 
подготовили Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина veche@vm.ru

С
ер

ге
й

 Ф
ад

еи
че

в/
ТА

С
С

, Е
ка

те
ри

на
 Ч

ес
но

ко
ва

/Р
И

А
 Н

ов
ос

ти
, P

er
so

na
 S

ta
rs

А
ле

кс
ей

 О
рл

ов



12 НИЧЕГО ЛИЧНОГО Москва Вечерняя, среда, 13 сентября 2023 года, № 104 (1497), vm.ru

рынке, — пояснил он свои 
ожидания относительно 
курса рубля и доллара.
Финансовый аналитик Ар-
тем Извольский считает, 
что рубль продолжит укре-
пляться:

— Цены на нефть и газ 
стабильно растут, ва-
лютная выручка, по-
ступающая в Россию, 
увеличивается. Чем 
больше в стране ва-
люты, тем меньше 
она стоит. Да, доллар 
будет  плавно сни-
жаться, но он точно не 
рухнет — к этому нет 

предпосылок. Если вам 
так нравятся доллары, 

купите их, когда они будут 
по 90–92 рубля. И забудьте 
минимум на три года. В пер-
спективе, конечно, доллар 
все равно будет плавно ра-
сти: краха экономики США 
пока не видно. 

■ Вчера президент Рос-
сии Владимир Путин 
в ходе пленарного засе-
дания Восточного эконо-
мического форума отве-
тил на вопросы о ситуа-
ции на валютном рынке. 
Между тем курс доллара 
упал ниже 93 рублей, ев-
ро —101 руб ля. Такие по-
казатели зафиксирова-
ны впервые с 18 августа. 
По словам президента, ситу-
ация с нацвалютой требует 
внимания Центробанка 
и Минфина. При этом Вла-
димир Путин подчеркнул, 
что нет непреодолимых 
проблем: 
— Связано это со многи-
ми факторами, в том чис-
ле с возвратом или невоз-
вратом валютной выручки 
от наших крупнейших экс-
портеров.… 
На перв ом 
этапе, когда 
доллар был 
60 ру блей, 
логистиче-
ские цепочки для импорта 
не были налажены. Сей-
час импорт все в большем 
объеме поступает на наш 
рынок. А это значит, что 
иностранная валюта все 
больше востребована.  
Помощник президента Мак-
сим Орешкин, выступая во 
вторник на сессии в рамках 
Восточного экономического 
форума (ВЭФ), подтвердил 
свои ожидания относитель-
но курса нацвалюты:
— Фундаментальные факто-
ры, платежный баланс, уве-
ренное исполнение бюдже-
та, очень хорошие прогнозы 
по бюджету, замедляющееся 
кредитование — все это соз-
дает предпосылки для более 
крепкого рубля в ближай-
шие месяцы.
Ранее, комментируя ситу-
ацию на валютном рынке, 

контроля над рынком. 
Правительство, напри-
мер, намерено нарастить 
нормативы минималь-
ного уровня поставок 
бензина на биржу и оп-
тимизировать распи-
сание ремонтных ме-
роприятий на нефте-
перерабатывающих 
заводах.
— Одна из причин 
роста цен на бен-

зин — его «серый» 
экспорт, когда не-

фтяники продают 
топливо за рубеж, по-

рой обходя санкции, — объ-
яснил эксперт топливного 
рынка Борис Головачев. — 
Соответственно в России 
топлива остается меньше, 
и цены растут. Есть и откро-
венные спекуляции, когда 
трейдеры покупают бензин 
по более низким ценам, 
а продают на экспорт по бо-
лее высоким. Власти долж-
ны с этим бороться.

Актуально

■ Российское правитель-
ство сейчас занимается 
ситуацией, которая 
сложилась вокруг цен 
на бензин. Об этом за-
явил президент Влади-
мир Путин. 

Глава Минэнерго РФ Ни-
колай Шульгинов уточнил, 
что ведомство работает 
с предпринимателями, что-
бы цены на бензин на АЗС 
не росли опережающими 
темпами. Министр добавил, 
что цены на бензин форми-
руются рыночным образом. 
Вместе с этим он отметил 
необходимость умеренного 

Спекулянты 
задирают 
цены 
на бензин

Колонки на всех 
современных 
АЗС оборудованы 
специальными 
«пистолетами»

Материалы к рубрике 
«Ничего личного» 
подготовил 
Никита Миронов 
vecher@vm.ru

в
Ты

Студия юного
корреспондента
«Новый фейерверк»
при редакции газеты
«Вечерняя Москва»
объявляет набор
на 2023–2024 учебный 
год.

Если тебе 14–18 лет, 
ты мечтаешь стать блогером, 
журналистом, хочешь 
быть в теме и создавать 
популярный контент, 
участвовать в увлекательных 
мероприятиях, общаться 
с интересными людьми. 
Если хочешь видеть 
необычное в обычном, 
снимать крутые 
иллюстрации к своим 
материалам, иметь 
внушительное портфолио 
для поступления в вуз, 
тебе точно к нам! 
Присылай письмо 
с коротким рассказом 
о себе и примером 
творческой работы 
до 28 сентября на адрес 
artem.chubar@vm.ru. 
Не забудь указать свой 
номер телефона.

ВМ

Доллар ни к чему
Аналитики одного из крупнейших американских 
банков пришли к выводу об ослаблении зависимо-
сти между курсом доллара и ценами на нефть. При-
чем произошло это главным образом потому, что 
буквально с каждым днем все больше сделок на не-
фтяных рынках проходят не в долларах, а в нацио-
нальных валютах. Вывод о том, что американский 
доллар постепенно сдает лидирующие позиции 
на нефтяных рынках, подтверждает очень попу-
лярную сейчас тему дедолларизации — отказа от 
доллара США и перехода на другие валюты. Между 
долларом и ценами на нефть всегда была обратная 
связь, то есть при сильном долларе цены на нефть 
были низкие, и наоборот. Объяснение такой за-
висимости простое — практически вся торговля 
«черным золотом» осуществляется в долларах. 
Так что, когда цена американской валюты рас-
тет, спрос на нефть падает. Теперь — не так.

Орешкин сказал, 
что «рынок прошел 
пиковые значения».
— В ближайшие месяцы 
на рынок будут поступать 
более высокие объемы 
валютной выручки от вы-
росших цен на экспортные 
товары. Что с учетом сни-
жающихся объемов импор-
та товаров и услуг, а также 
эффектов от повышения 
ключевой ставки и уже-
сточения макропруденци-
альной политики сформи-
рует избыток валюты на 

Рубль поднимается, 
бодро укрепляется 
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Я думаю, что до конца 
2023-го курс нацио-
нальной валюты укре-
пится до 85–90 рублей 
за доллар. Учитывая 
планы Центробанка 
РФ по стабилизации 
инфляции, регулятор 
вряд ли рассматрива-
ет вариант снижения 
ключевой ставки 
в этом году. Таким 
образом, высокая клю-
чевая ставка будет ра-
ботать на достаточно 
крепкий рубль.

Станислав 
Мурашов
Финансовый 
аналитик

Президент России уверен: 
нацвалюта стабилизируется

Укрепление рубля 
может повлиять 
на решение Банка 
России сохранить 
ключевую 
процентную 
ставку на текущем 
уровне
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Глава Минэнерго РФ Ни-
колай Шульгинов уточнил, 
что ведомство работает 
с предпринимателями, что-
бы цены на бензин на АЗС 
не росли опережающими 
темпами. Министр добавил, 
что цены на бензин форми-
руются рыночным образом. 
Вместе с этим он отметил 
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Орешкин сказал, 
что «рынок прошел 
пиковые значения».
— В ближайшие месяцы 
на рынок будут поступать 
более высокие объемы 
валютной выручки от вы-
росших цен на экспортные 
товары. Что с учетом сни-
жающихся объемов импор-
та товаров и услуг, а также 
эффектов от повышения 
ключевой ставки и уже-
сточения макропруденци-
альной политики сформи-
рует избыток валюты на 
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По мнению Извольского, 
сейчас лучший вариант для 
вложений — отнюдь не ва-
люта.
— Если у вас есть лишние 
деньги, кладите их на рубле-
вые депозиты. На 3–6 меся-
цев ставки сейчас довольно 
высокие, — пояснил финан-
совый эксперт. — Второй 
вариант надежного сохра-
нения средств — крупная 
покупка, если она давно 
назрела.

Нефть дорожает, а инфляция 
постепенно снижается 
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■ Выпускница ВГИКа  
Гульнара Иванова 
за один доллар (94,7 руб-
ля) получила возмож-
ность экранизировать 
рассказ одного из самых 
продаваемых современ-
ных писателей — Сти-
вена Кинга. «Вечерка» 
узнала подробности 
из первых уст.
Молодой режиссер по-
участвовала в специальной 
программе «Короля ужасов» 
Dollar baby (долларовый ма-
лыш. — «МВ»). По ней аме-
риканский писатель на год 
предоставляет права юным 
режиссерам снять коротко-

метражный фильм по мо-
тивам одного из своих рас-
сказов всего за один доллар. 
Фильм Ивановой «Касание» 
стал лучшим триллером на 
международном кинофе-
стивале. Он был снят по рас-
сказу «Человек, не пожимав-
ший рук».
Гульнара, фильм по моти-
вам рассказа Кинга был 
дебютом?
Нет. Первый проект я сни-
мала с друзьями, тоже ин-
тересный опыт. Картина 
называлась «Связь». Затем 
был «Фонтан» с актером 
Сейдуллой Молдахановым, 
это можно назвать дебютом 
в кино. И следом «Спор», ко-
торый взял Гран-при на фе-
стивале в Японии. 
А как вы познакомились 
с творчеством писателя?
С детства любила читать. 
Мои родители говорили, 
что пока другие дети бега-
ли и играли на улице, я все 
время читала. Из-за этого 
со мной было меньше про-
блем: тихо сижу и листаю 
книжку. Для меня же рас-
крывались целые миры. 
Сказать, что я люблю толь-
ко творчество Стивена Кин-
га — вряд ли. Но его стиль 
мне по душе. Я любила пу-
таные истории, зачитыва-
лась детективами. Обожа-
ла Шерлока Холмса. Любовь 
к детективам и триллерам 
у меня не прошла. А Кинг 
создает ужасы, но для меня 
именно притягательно, как 
он тонко играет с нашим 
воображением. Снять ки-
но по рассказу этого авто-
ра, зная, что он его увидит, 
стало для меня идеальным 
вызовом.
Почему выбрали именно 
рассказ «Человек, не по-
жимавший рук»?
В списке было около 20 рас-
сказов, на которые дали 
добро для экранизации. 
Я прочитала все, и меня впе-
чатлили два. Знаете, быва-

ет, внутри что-то щелкает. 
Затем я подумала, как буду 
реализовывать оба вариан-
та, и именно «Человек, не 
пожимавший рук» мне по-
казался интереснее. Второй 
рассказ был «Человек, кото-
рый любил цветы».
Меняли что-то в сюжете?
Я полностью изменила сю-
жет, оставив лишь ключе-
вые фразы автора и главную 
идею. Отправляя заявку, 

я вообще не думала, что мне 
ответят. Но мне написали 
уже через три дня. У меня 
был шок, когда увидела от-
вет. Не поверила своим гла-
зам, а потом начала всем об 
этом писать. Мы с командой 
пытались сделать что-то 
свое. И не было цели сделать 
именно ужастик.
Как подбирали актеров?
С этим было сложновато, 
те типажи, которые были 

у меня в голове, просто не 
встречались. Один из персо-
нажей, возникший в моей 
интерпретации Кинга, был 
списан с определенного че-
ловека, а на деле этот чело-
век не потянул героя.
Планируется ли цифро-
вой релиз?

По контракту в сеть мы не 
имеем права выставлять 
фильм на общий доступ. Та-
кие условия договора.
Кинг дал обратную связь 
по фильму?
Мы отправили DVD по по-
чте — очень странное требо-
вание в современном мире, 
но такие условия. Пока отве-
та не было.
Есть теория, что люди, 
которые занимаются 
искусством, связанным 
с изображением челове-
ка и его эмоций, подсо-
знательно вкладывают 
частичку своей личности 
в персонажа. У вас так 
было?
У меня немного по-другому. 
Для меня каждый герой 

оживает и фактически жи-
вет со мной, и когда с ним 
что-то происходит в сюжете, 
я переживаю вместе с ним. 
Если бы у вас была воз-
можность экранизиро-
вать любую книгу, какую 
бы выбрали?
Есть одна книга, автор Ру-
бен Сафаров, «Усто и Эмир» 
и ее продолжение «Судьба 
Мастера». Я сама себе да 
и автору пообещала снять 
фильм по этим книгам. Хо-
телось бы когда-нибудь это 
сделать.
А что интереснее: делать 
экранизации или все 
же создание авторского 
кино?
Мне интереснее придумы-
вать истории самой.
Над чем работаете сейчас?
Над дебютным полноме-
тражным фильмом «Открой 
глаза», который мы с моей 
командой также сняли сами 
без финансирования, в этом 
его особенность. Фильм из-
начально начинался с кур-
совой работы и перерос в де-
бютное полнометражное 
кино, которое снято чисто 
на амбициях моих друзей. 
Уже скоро оно будет готово.
Что вам нужно для вдох-
новения?
Музыка, помогает настро-
иться. А так сюжеты рожда-
ются сами по себе. То снятся, 
как Менделееву. То какое-то 
неожиданное событие. На-
пример, мимо меня проехал 
грузовик с рекламой краски, 
и у меня родился сюжет пол-
нометражного фильма. 

Режиссер Гульнара 
Иванова (пятая 
справа) и съемочная 
группа фильма 
«Открой глаза»

Прямая 
речь

На своей практике 
я еще не встречал 
такого, чтобы начина-
ющий режиссер выку-
пал права у известного 
писателя на его произ-
ведение. Но я уверен, 
что режиссер написа-
ла сценарий согласно 
своей идее, а не сю-
жету Кинга.  Своим 
поступком девушка, 
очевидно, хотела при-
влечь внимание зрите-
лей. И такой поступок 
достоин похвалы. 

Андрей Андреев
Актер театра и кино

Я полностью изменила 
историю: оставила только 
идею и фразы автора 

Многие известные экранизации Стивена Кинга отли-
чались от его оригинальных произведений.
■ «Сияние» (1980). Режиссер Стэнли Кубрик доба-
вил сверхъестественные элементы. Например, Кинг 
говорил, что у Кубрика «зловещая личность» отеля 
«Оверук» и его влияние на разум Джека Торренса 
не раскрыты. 
■ «Кладбище домашних животных» (2019). В кни-
ге сосед Джуд Крэндалл рассказывает семье Кридов 

о кладбище, но убеждает не рисковать в надежде 
уберечь их от места, которое может воскрешать 
мертвых. В фильме же кладбище находит сама дочь 
главного героя Элли.
■ «Побег из Шоушенка» (1994). В первоисточнике 
главный герой Рэд — рыжий ирландец. А в фильме 
его играет темнокожий Морган Фримен.
■ «Оно. Глава I» (2017).
Роман опубликован в 1986 году, а его действие про-
исходило в 1957-м и 1984-м. Однако режиссер Андрес 
Мускетти перенес героев в наши дни.

Отличались от оригинала

Цифра

экранизации книг 
Стивена Кинга вышло 
в свет с 1976 года.

8 4

Сюжет
По вине Генри Броуера 
во времена колониаль-
ной Индии в Бомбее 
погиб мальчик-индус. 
Отец мальчика нало-
жил проклятие на ви-
новного. Отныне лю-
бое живое существо, 
к которому он прикос-
нется рукой, обречено 
на смерть. И Генри 
с этим проклятием 
возвращается в Нью-
Йорк. Он живет, стара-
ясь как можно меньше 
общаться с людьми, 
но проклятие неумо-
лимо, и оно начинает 
сбываться.

Материалы к рубрике 
«Только у нас» 
подготовил 
Иван Хлобышев 
vecher@vm.ru

Москвичка за один 
доллар приобрела права 
на экранизацию рассказа 
писателя

Тяжело было 
поверить, 
что Кинг 
выбрал меня
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■ Космонавты Роскос-
моса Дмитрий Петелин 
и Сергей Прокопьев уста-
новили рекорд по дли-
тельности пребывания 
на Международной 
космической станции 
(МКС), который зафик-
сировали вчера. «Вечер-
ка» узнала подробности. 
Экипаж, состоящий из Про-
копьева, Петелина и астро-
навта NASA Фрэнка Рубио, 
прибыл на МКС в сентябре 
2022 года. Из-за повреж-
дения радиатора корабля, 
который должен был вер-
нуть их на Землю, миссию 
космонавтов продлили до 
27 сентября. Они проведут 
на орбите 371 день. И вчера 
в 20:40:11 по московскому 
времени космонавты по-
били рекорд своего коллеги 
Петра Дуброва, который 
провел на МКС 355 суток 
3 часа 45 минут 21 секунду. 
— Этот рекорд относится 
только к пребыванию на 
станции МКС, — отмеча-
ет академик Российской 
академии космонавтики 

имени Циолковского Игорь 
Маринин. — Ведь самый 
длительный полет на стан-
ции «Мир» длительностью 
437 суток 17 часов 58 минут 
совершил космонавт Вале-
рий Поляков. 
Ненамного от него отстал 
Сергей Авдеев, который 
летал в космосе на «Мире» 
379 суток 14 часов 51 ми-
нуту 10 секунд. Тройку ли-
деров замкнули советские 
космонавты Муса Манаров 
и Владимир Титов, которые 
пробыли на станции «Мир» 
более 365 суток. 

— Рекорд Дмитрия Пете-
лина и Сергея Прокопьева 
продержится, скорее всего, 
около года, — считает Ма-
ринин. — Ведь сейчас гото-
вится полет, в котором будет 
участвовать космонавт Олег 
Кононенко. И по прогнозам, 
эта экспедиция продлится 
дольше. При этом Кононен-
ко установит рекорд и по 
общей длительности пре-
бывания в космосе.
Первый полет Олег Коно-
ненко совершил в 2008 году, 
тогда он пробыл на орбите 
198 дней 16 часов и 20 ми-

нут и два раза выходил в от-
крытый космос. В 2011 го-
ду Кононенко совершил 
второй полет и находился 
в космосе 192 суток 18 ча-
сов 58 минут. На этот раз он 
выходил в открытый космос 
один раз. Третий его полет 
состоялся в 2015 году — тог-
да космонавт был на МКС 
141 сутки 16 часов 9 минут. 

Самым продолжительным 
для Кононенко стал четвер-
тый полет, в 2018 году. Тогда 
он был в космосе 203 суток 
15 часов 16 минут и вновь 
дважды выходил в откры-
тый космос.
— Всего за четыре полета 
Кононенко пробыл в кос-
мосе 736 суток 18 часов 
43 минуты. При этом общая 
продолжительность пребы-
вания в открытом космосе 
составила 32 часа 13 ми-
нут, — говорит Маринин.
Выходит, что после следу-
ющего полета Кононенко 
пробудет в космосе более 
тысячи дней.
— Это будет абсолютным 
рекордом по длительности 
пребывания российских 
космонавтов в космосе, — 
считает Игорь Маринин.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Полет продлился 
больше года
Российские космонавты установили рекорд

Слева направо: космонавты Роскосмоса Дмитрий 
Петелин, Сергей Прокопьев и астронавт НАСА Фрэнк 
Рубио

Ну и ну!

■ В Якутии добыли 
крупнейший за десять 
лет алмаз ювелирного 
качества.
Драгоценность обнару-
жили на прииске Маят 
в Республика Саха (Яку-
тия). Масса рекордсме-
на — 390,7 карата. Это 
чуть больше 78 граммов. 
Найденный алмаз пред-
ставляет собой светлый 
кристалл нестандартной 
формы, окаймленный 
желто-коричневым оре-
олом. По данным ком-
пании, которая добыла 
этот камень, подобное 
сочетание массы, формы 
и цвета уникально. До 
этого самый крупный ал-
маз ювелирного качества 
массой 401 карат нашли 
10 лет назад, в 2013 году.
— Это беспрецедентное 
событие и отличный фи-
нал промывочного сезона 
2023 года, — подчеркнул 
гендиректор компании 
Павел Маринычев.
Между тем за последний 
год мировые цены на ал-
мазы снизились в среднем 
на 15 процентов, расска-
зал и.о. гендиректора ас-
социации «Гильдия юве-
лиров России» Владимир 
Збойков. Впрочем, речь 
идет о мелких камнях.
— Что касается бриллиан-
тов более крупных (брил-
лиант — это обрабо-
танный алмаз. — «МВ») 
и с наиболее высокими ха-
рактеристиками — более 
трех карат, то они не деше-
веют, — отметил Збойков.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Редкий 
алмаз 
радует глаз

Прямая 
речь

Можно сказать, 
что срок, который 
пробыли российские 
космонавты на орби-
те, — это уже средний 
срок пребывания кос-
монавтов в космосе. 
Да, это рекорд именно 
на Международной 
космической станции, 
но пребывание наших 
космонавтов на «Ми-
ре» было намного 
дольше. А по нагруз-
кам полеты одинако-
вые, что на «Мире», 
что на МКС. Но пер-
спективы у наших кос-
монавтов большие.

Олег Мухин
Вице-президент 
Федерации 
космонавтики 
России

Планируется 
новая экспе-
диция, кото-
рая продол-
жится около 
тысячи дней 

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

Цифра

года считается обита-
емой Международная 
космическая станция.
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шин грибников, — расска-
зывает наш эксперт, автор 
грибных прогнозов  Сергей 
Федотов. — Но секрет люб-
ви к опятам еще и в том, 
что леса нынче 
стали такими, что 
собрать в них со-
лидный «урожай» 
н е и с к у ш е н н ы м 
грибникам можно 
в одном случае — 
если пошли опята. 
О п е н о к  х о р о ш 
предсказуемостью 
сбора и отсутстви-

ти и пресса начнут об этом 
писать, все раскатают губы. 
А не стоило бы. Год-то непро-
стой! Да, локально можно на-
ковырять в ближайшие дни 
осенних опят, местами собе-
решь и корзинку. Но 90 про-
центам грибников в лучшем 
случае удастся набрать коро-
бочный сбор, ну, то есть опят 
объемом со спичечный ко-
робок. И то надо спешить — 
вряд ли «слой» продержится 
больше недели, он, я уверен, 
«сгорит», и никакие осадки 
ему сейчас уже не помогут. 
Все дело в том, что формиро-
вался этот слой в ситуации 
недостаточной влажности, 
на «морально-волевых» уси-
лиях мицелия. 
...Желая удачи тем, кто по-
пытает грибного счастья, 
Сергей Федотов советует:
— Надо смотреть осенние 
опята на вырубках, в зарос-
лях крапивы, малины, на 
краю леса, по оврагам и про-
секам, а также в сырых био-
топах на сухостое березы. 
О том, что опята появятся, 
но локально и быстро сой-
дут, Федотов предупреждал: 
— Осенним опятам для вы-
хода нужен серьезный тем-
пературный стресс — тепло-
влажностная провокация до 
14–15 градусов. А снижение 
температуры около 25 ав-
густа было не слишком се-
рьезным. А это означало, что 
в разных районах Подмоско-
вья опята можно было на-
чать «засекать» с 7 сентября. 
В общем, кому-то, надеемся, 
повезет со сбором, а кому-то 
останется только позавидо-
вать Сергею Селиванову, на-
бравшему опят, да еще и не 
покусанному комарами. Ве-
зет же людям! 
Ольга Никитская 
vecher@vm.ru

■ В Подмосковье 
наконец-то начался се-
зон сбора осенних опят. 
Правда, продлится он не-
долго. «Вечерка» узнала, 
каким будет урожай 
и где лучше его искать. 
Осмотрев россыпи золоти-
стых «пуговок» на деревьях, 
грибник Сергей Селиванов 
констатировал: «Березовые. 
Начало!» И правда, высыпа-
ли опята на березах. Значит, 
есть надежда, что еще будут 
и позднеосенние опятки, 
«еловые».

П е р в ы е  с е м е й к и  о п я т 
Сергей нашел недалеко от 
дачи, под Наро-Фоминском.
— Собирать опята в этом 
году — сплошное удоволь-
с твие,  — рассказыв ает 
он. — Не знаю, куда делись 
комары, но факт: их практи-
чески нет. Поэтому и поход, 
и «тихая охота» — в радость. 
— Осенний опенок воисти-
ну самый любимый гриб мо-
сквичей. Именно он собира-
ет у обочин подмосковных 
дорог огромные очереди ма-

9 сентября 2023 года. Грибник Сергей Селиванов 
показывает молодые опята в Наро-Фоминском районе 

На правах рекламы Частности

● Срочная продажа, аренда квартир на 
ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04 
● Риэлтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму кв./ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8 (495) 210-25-63

Недвижимость

Юридические услуги

Финансовые услуги

Коллекционирование
Разное

●  Продадим  вашу  вещь  в  ко-
миссионке. Цену назначаете сами! 
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

Работа и образование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

● Книги до 1945 г. От 1000 р.  до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сразу. 
Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

● Все  виды гадания, называю име-
на врагов, соперников. Описываю, что 
вам мешает  иметь желаемое в личной 
жизни ,что мешает развитию биз-
неса, даю рекомендации и помощь 
в важных вопросах. Работаю дис-
танционно, по фото и дате рождения. 
А также виду и личный прием. Ват Цап. 
Т. 8 (903) 962-65-14Мебель

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71
Знакомства

Магия, гадания

●  Сваха.  Серьезные  отношения!
Т. 8 (916) 487-22-29

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Грампластинки аудиотехнику раз-
ную старину Т. 8 (985) 979-56-09
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

(499)
 557

0404
доб. 133, 158

Телефон
рекламной

службы

В Подмосковье 
стартовало время сбора 
самых любимых грибов 

Береза 
опятами 
радует

По данным, правда 
собранным еще в со-
ветские времена, 
в «урожайные», 
то есть «грибные» 
годы с одного гектара 
лесных угодий можно 
снять до полутонны 
опят, в годы засушли-
вые — порядка 100 ки-
лограммов. 

Факт

ем червей (грибной моли), 
замечает Сергей Федотов. 
— Он универсален: под-
ходит для маринования, 
жарки с картошечкой, замо-
розки. Я бы сказал, это та-
кой... семейный гриб, ведь 
именно за опенком всегда 
отправляются дружно, всей 
семьей. И осенние опята 
встречают грибников тоже 
«семейно» — дружными 
сростками. Главное вовремя 
и куда следует попасть!
Но в этом году, полагает Фе-
дотов, условия для массово-
го выхода опят не лучшие. 
— При благоприятных 
условиях опенок выска-
кивает буквально за пару 
дней до «собирательного» 
размера, — рассказывает 
Сергей, — но в этом году 
я оптимизм грибников раз-
делить не могу. Да, высыпа-
ли «пуговки», сейчас соцсе-

Прямая 
речь

Опенок нельзя встре-
тить только на терри-
тории вечной мерзло-
ты. С биологической 
точки зрения это 
паразит, поражающий 
более двух сотен де-
ревьев и кустарников. 
Иногда он набрасыва-
ется и на растения, на-
пример на картофель. 
Но большинство из нас 
видит в этом завоева-
теле любимый и прав-
да вкусный гриб. 

Михаил Краснов
Биолог

Ищите их 
на выруб-
ках, по краю 
леса и по ов-
рагам 
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд
По горизонтали: Река. Лекало. Бумага. Срок. Зонтик. Фонд. Матье. Мясо. Явление. Орсе. Маляр. 
Хата. Каша. Тарасова. Нансен. Чили. Енот. Казино. Мрамор.
По вертикали: Арбуз. Ловкач. Крем. Автомеханик. Лава. Романс. Орел. Нео. Доярка. Блеск. 
Ритм. Лапа. Сажа. Банкет. Немо. Вино. Овощерезка.

История шоколада насчи-
тывает уже не одну тысячу 
лет. И поначалу это был на-
питок, который пили вож-
ди ацтеков, чтобы набрать-
ся силы и бодрости. Тот 
же шоколад, который мы 
с вами прекрасно знаем — 
в плитках, — появился не 
так уж и давно. О пользе 
его сказано уже очень 
много. Это лакомство 
и усталость снима-
ет, и похудеть по-
могает, и муж-
чинам нет-нет 
а съесть па-

ру-другую кусочков шоко-
лада полезно.
Правда, все это касается, 
во-первых, исключительно 
черного (темного) шоко-
лада с большим содержа-
нием какао. А во-вторых, 
не забывайте, что шоколад 
надо есть в небольших ко-
личествах. Двух-трех долек 
в день будет достаточно. 
И ни в коем случае не упо-
требляйте его вечером: 
будет сложно заснуть. Ну 
и плюс к тому: шоколад 
очень калорийная пища 
и набрать из-за него пару 

килограмм очень легко. 
Помните, все хоро-

шо в меру!

Два кусочка для счастья

Сегодня у сладкоежек 
праздник — День шоколада! 
Он прекрасен и сам по себе, 
и в качестве дополнения 
к десертам.
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Темный шоколад 150 г, мука 180 г, яйцо 3 шт., 
сахар коричневый 180 г, масло 130 г, 
какао 20 г, коньяк 4 ст. л., соль 1 щепотка, 
миндаль 100 г

Рецепт для взрослых, поскольку в нем присутствует 
алкоголь. Орехи предварительно надо измельчить 
и недолго обжарить. Далее на водяной бане раста-
пливаем масло и шоколад. Немного остужаем, добав-
ляем яйца и сахар. Хорошо взбиваем и кладем муку, 
орехи, соль, какао. Замешиваем тесто. При желании 
добавьте чуть ванилина. Добавляем коньяк, вливаем 
тесто в форму, застеленную пергаментом. Выпекаем 
30–35 минут в духовке, разогретой до 170 градусов.

Печенье песочное шоколадное 300 г, 
масло 40 г, какао 30 г, сливочный сыр 500 г, 
сахарная пудра 130 г, шоколад белый 100 г, 
сливки 500 мл, желатин 30 г

Печенье измельчите в блендере и смешайте с рас-
топленным маслом и какао. Уложите на дно форму 
и утрамбуйте. Уберите в холод. Творог взбейте, добавь-
те белый растопленный шоколад и по желанию щепот-
ку ванилина. Взбейте сливки в пышную пену и добавьте 
к сыру. Желатин замочите согласно инструкции, разо-
грейте (только не до кипения) и влейте в крем. Вновь 
взбейте и выложите на песочную основу. Уберите в хо-
лод на восемь часов. Украсьте шоколадом.

Брауни с остринкой Творожный пирог без выпечки

Темный шоколад 200 г, молочный и белый 
шоколад по 50 г, масло 50 г, яйцо 2 шт., 
сахар 180 г, мука 100 г, разрыхлитель 5 г

Темный шоколад и масло растопите на водяной бане. 
Так же растопите молочный и белый. В отдельной по-
суде взбейте до пышной пены яйца. Добавьте все три 
вида шоколада, взбейте и постепенно всыпьте муку, 
разрыхлитель и по желанию ванилин (2 г). Вымеси-
те до однородности и на два часа уберите в холод. 
Разогрейте теперь духовку до 180 градусов, ложкой 
на пергамент выложите шарики из теста и отправьте 
выпекаться на 10–15 минут. Перед подачей хорошо 
остудите.

Темное печенье

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении десертов с шоколадом. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству
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